
N°4106 Lundi 02 Juin 2025 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SeybouSe

BEM 2025 :
Le ministre de 

l’Education nationale 
donne le coup d’envoi 
des épreuves depuis la 

wilaya de Ghardaïa

Inondations au Nigeria :
Le président de la République 

présente ses condoléances à son 
homologue nigérian  

Rencontre universitaire 
tuniso-algérienne : 

Regards croisés 
sur les études 

doctorales

Annaba :
Le wali donne le coup 

d’envoi officiel de l’examen 
du BEM – Session Juin 2025 Coup de filet à l’aéroport 

Rabah Bitat :
Un réseau international de 
trafic de bijoux démantelé

Annaba :

Célébration de la journée 
mondiale de l’enfance :

Une leçon de citoyenneté 
pour les jeunes

APC d’Annaba :

P.02

P.06

P.07

 L’ANIRAV met en 
garde contre les dérives 

mystiques des chaînes TV

Audiovisuel :

P.04

P.04

P.24

P.03



Lundi 02 Juin 2025

02 Actualité SeybouSe Times

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TimES
impression : SIE Constantine
Diffusion : EURL K.D.P.A cité 

Benzekri Bât F N ° : 424 
Constantine

Les manuscrits, 
photographies ou tout 

autre document et 
illustration adressés ou 
remis à la rédaction ne 
seront pas rendus et ne 
feront l’objet d’aucune 

réclamation.
Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : 46 Emir Abdelkader - 

Annaba

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, s’adresser 
à : l’Entreprise nationale de 

communication d’édition et de 
Publicité, Agence ANEP 01, 
AVENUE PASTEUR ALGER

TEL : 021 73 71 28
        021 73 76 78
        021 74 99 81
FAX : 021 73 95 59

Email : agence.regie@anep.com.dz
Programmation.regie@anep.com.dz

Le président de la République préside 
une réunion du Conseil des ministres

InondatIons au nIgerIa:
Le président de la République 

présente ses condoléances 
à son homologue nigérian  Le président de la République, 

Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, M. 

Abdelmadjid Tebboune, préside, dimanche, 
une réunion du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés portant notamment 
sur la création de deux instances nationales 
chargées de l’importation et de l’exportation, 
ainsi qu’au rapport d’étape sur l’état 
d’avancement du processus de numérisation 
, indique un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la Défense 
nationale, préside, en ce moment, une 
réunion du Conseil des ministres consacrée 

à des exposés portant notamment sur la 
création, l’organisation et le fonctionnement 
de deux instances nationales chargées de 
l’importation et de l’exportation, ainsi qu’au 
rapport d’étape sur l’état d’avancement du 
processus de numérisation”, lit-on dans le 
communiqué.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a adressé un 
message de condoléances au président 

de la République fédérale du Nigeria, M. 
Asiwaju Bola Ahmed Tinubu, suite aux 
inondations qui ont touché certaines régions 
de son pays, faisant des dizaines de victimes 
et plusieurs blessés et causant d’importants 
dégâts matériels.
                “Excellence et cher frère,
C’est avec une immense tristesse et une 
profonde affliction que j’ai appris la terrible 
nouvelle de la catastrophe survenue dans 
votre pays frère, suite aux inondations qui ont 
touché le centre de l’Etat de Niger, faisant des 
dizaines de victimes et plusieurs blessés et 
causant d’importants dégâts matériels.
En cette douloureuse épreuve, je vous adresse, 
et, à travers vous, au Gouvernement et au 
peuple de la République fédérale du Nigeria, 
ainsi qu’aux familles des victimes, au nom du 

peuple et du Gouvernement algériens et en mon 
nom personnel, mes sincères condoléances 
accompagnées de mes profonds sentiments 
de solidarité et de compassion, priant Dieu 
Tout-Puissant d’entourer les victimes de Sa 
sainte miséricorde et d’accorder aux blessés 
un prompt rétablissement.
Tout en vous renouvelant mes sincères 
condoléances, je vous prie d’agréer, Excellence 
et cher frère, l’expression de ma très haute 
considération et de mon profond respect”, lit-
on dans le message de condoléances.

Journée mondiale de l’enfance:
“Fiers des acquis réalisés par l’Algérie 

en matière de prise en charge et de 
protection des générations futures”

L’Algérie victorieuse continue 
de réaliser davantage d’acquis 

en faveur de l’enfance

Attaf participe au Caire à 
la réunion ministérielle du 

Mécanisme tripartite des pays 
voisins sur la crise en Libye

Le président du Conseil de la 
nation, M. Azouz Nasri, a 
affirmé la fierté de l’Algérie des 

acquis réalisés en matière de garantie 
des soins, de protection et de sécurité 
aux générations futures, à la veille 
de la Journée mondiale de l’enfance, 
célébrée le 1er juin de chaque année.
“En cette Journée mondiale de 
l’enfance, nous sommes fiers des 
progrès de l’Algérie en matière de 
prise en charge, de protection et de 
sécurité des générations futures, et nos 
cœurs sont meurtris par les massacres 
sionistes perpétrés contre les enfants 
en Palestine”, a écrit M. Nasri sur son 

compte officiel sur les réseaux sociaux. 
Et d’ajouter: La Journée mondiale de 
l’enfance “est désormais un jour triste 
où le monde est confronté à son échec 
à assumer ses responsabilités et à son 
abandon des enfants vivant l’enfer de 
l’occupation, en raison de l’absence de 
dissuasion et de punition.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), M. 
Brahim Boughali, a salué, samedi, 

à la veille de la célébration de la Journée 
mondiale de l’enfance, la poursuite des 
efforts de l’Algérie victorieuse pour 
réaliser davantage d’acquis au profit de 
ses enfants.
“En Algérie, la Journée mondiale de 
l’enfance est un indicateur d’évaluation 
des réalisations au profit de cette catégorie, 
à laquelle notre pays continue d’octroyer, 
jour après jour, de nouveaux acquis”, a 
écrit M. Boughali sur son compte officiel 
sur les réseaux sociaux.
A cette occasion, M. Boughali a également 

rappelé les souffrances des enfants 
palestiniens, déclarant: “Il nous peine de 
voir le monde mpuissant face à l’atteinte 
au droit à la vie des enfants en Palestine, 
car toute agression contre l’enfance relève 
de la cruauté et de la lâcheté, dont les 
auteurs ne doivent en aucun cas échapper 
à la punition”.

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de la 
Communauté nationale à l’étranger 

et des Affaires africaines, M. Ahmed Attaf, 
a pris part, samedi au Caire, à la réunion 
ministérielle du Mécanisme tripartite 
des pays voisins concernant la crise en 
Libye, en compagnie du ministre des 
Affaires étrangères, de l’Immigration et 
des Expatriés égyptiens de la République 
arabe d’Egypte, M. Badr Abdel-Atty, et 
du ministre des Affaires étrangères, de la 
Migration et des Tunisiens à l’étranger de 
la République tunisienne, M. Mohamed 
Ali Nafti, indique un communiqué du 
ministère.
Lors de cette réunion, les trois ministres 
ont eu “des consultations fructueuses 
et des discussions approfondies sur les 
développements de la situation en Libye et 
les moyens de faire avancer le processus 
politique dans ce pays frère, notamment 
à travers le soutien aux efforts menés 
sous l’égide des Nations Unies”, précise 
le communiqué, notant que “les trois 
pays voisins sont les plus impactés par la 
crise en Libye, les plus conscients de sa 
complexité et les plus soucieux de parvenir 
à un règlement rapide et définitif de cette 
crise”.
Les travaux de la réunion du Mécanisme 
tripartite ont été sanctionnés par l’adoption 
d’un communiqué conjoint qui souligne 
“l’importance de faire prévaloir les intérêts 

du peuple libyen frère et de préserver ses 
capacités et ses biens, et de parvenir à un 
consensus entre toutes les parties libyennes, 
sous l’égide des Nations Unies et avec 
l’appui des pays voisins, en vue de mettre 
fin à la division, d’unifier les institutions 
politiques et militaires et d’organiser des 
élections législatives et présidentielle”.
Les ministres algérien, égyptien et tunisien 
des Affaires étrangères ont également 
réaffirmé que “le processus politique 
dans ce pays doit rester purement libyen”, 
réitérant “leur rejet de toute forme 
d’ingérence étrangère dans les affaires 
libyennes” et appelant au “retrait de toutes 
les forces étrangères et des mercenaires du 
pays”, ajoute la même source. 
Les ministres sont, par ailleurs, convenus 
de poursuivre la coordination et la 
concertation entre les trois pays, ainsi 
qu’avec l’Organisation des Nations 
Unies, la prochaine réunion devant se 
tenir “prochainement” à Alger, conclut le 
communiqué.
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BEM 2025 :
Le ministre de l’Education nationale donne le coup d’envoi 

des épreuves depuis la wilaya de Ghardaïa

Début des examens du BEM 2025 :
Plus de 800 000 candidats en lice à travers le pays

Ministère de l’Éducation : 
Prolongation des inscriptions en 1ère  année primaire

Une ambiance studieuse et une bonne organisation marquent 
le déroulement des épreuves dans l’est du pays

Le ministre de l’Education 
nationale, Mohammed 
Seghir Sadaoui, a donné, 

dimanche depuis la wilaya de 
Ghardaïa, le coup d’envoi officiel 
des épreuves nationales du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) 
pour l’année scolaire 2024-2025.
Durant trois jours, 826970 
candidats passeront les épreuves 
finales du BEM dans dix matières, 
répartis à travers 3070 centres 

d’examen, sous la supervision de 
plus de 240.000 encadreurs.
A cet effet, l’Office national des 
examens et concours (ONEC) 

a assuré que toutes les mesures 
et dispositions nécessaires à 
l’organisation de la session de juin 
2025 du BEM ont été prises, afin 
de garantir le bon déroulement 
des épreuves dans les meilleures 
conditions, notamment par la 
mobilisation de personnels du 
secteur pour l’organisation et 
l’encadrement de l’opération.
L’ONEC a, également, rassuré les 
candidats que les sujets d’examen 

porteront exclusivement sur les 
cours dispensés en présentiel, 
conformément au programme 
arrêté pour l’année scolaire en 
cours.
Le ministère de l’Education 
nationale a, par ailleurs, appelé les 
candidats à ne pas prêter attention 
aux fausses informations circulant 
sur les réseaux sociaux, les invitant 
à réviser et à se préparer dans le 
calme et la sérénité, loin de toute 

source de perturbation.
Dans ce cadre, le ministère a 
indiqué avoir œuvré à renforcer le 
soutien psychologique apporté aux 
candidats en coordination avec les 
services du ministère de la Santé, 
en mobilisant des psychologues 
dans tous les centres d’examen 
afin d’accompagner les élèves et 
de leur permettre de passer leurs 
épreuves dans la quiétude et la 
confiance en soi.

Ce dimanche 1er juin 2025, 
le ministre de l’Éducation 
nationale, Mohamed Sghir 

Saâdaoui, a donné le coup d’envoi 
officiel des examens du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) 
depuis le CEM Mohamed Boudiaf, 
situé dans le quartier El-Thenia à 
Ghardaïa.
Ce lancement solennel marque le 
début d’une étape décisive pour plus 
de 800 000 candidats à travers le 
territoire national.
Les épreuves du BEM 2025 se 
dérouleront du 1er au 3 juin dans 
environ 30 000 centres d’examen à 
travers le pays.
À Ghardaïa seulement, 8 690 élèves 
sont inscrits dans 36 centres, où 
toutes les conditions logistiques et 

pédagogiques ont été réunies pour 
garantir le bon déroulement des 
examens.
Le ministre, qui a personnellement 
supervisé l’ouverture des enveloppes 
contenant les sujets, a insisté sur 
l’importance de la transparence, 
de l’équité et de la sécurité dans 
toutes les étapes de cette évaluation 
nationale.
Il a également affirmé que des 
mesures spécifiques ont été prises 
pour les élèves malades ou ceux de 
retour de l’étranger, incluant des 
sujets adaptés à leurs situations.

Un dispositif national renforcé
Pour encadrer cet important 
rendez-vous scolaire, plus de 240 
000 encadreurs ont été mobilisés. 
Le ministère a veillé à ce que 

tous les outils technologiques de 
communication soient interdits dans 
les centres afin de garantir l’intégrité 
des épreuves.
Des sanctions strictes sont prévues 
à l’encontre de toute tentative de 
triche, bien que le ministre ait relevé 
avec satisfaction une baisse du 
nombre de cas de fraude par rapport 
aux années précédentes.
Par ailleurs, des psychologues ont 
été déployés dans les centres, en 
coordination avec le ministère de 
la Santé, afin d’accompagner les 
candidats sur le plan émotionnel et 
leur offrir un environnement serein.

Des efforts constants 
pour une éducation de qualité

Le ministre Saâdaoui a réaffirmé 
l’engagement de son département 

à poursuivre la réforme du 
système éducatif. Il a souligné que 
l’évaluation des acquis, récemment 
élargie à deux autres cycles, fera 
l’objet d’un bilan rigoureux et 
participatif, en concertation avec la 
famille éducative.
Il a également rappelé que la 
numérisation du secteur reste une 
priorité, tant pour les inscriptions 

scolaires que pour la gestion globale 
du système éducatif, dans le but 
de renforcer la transparence et 
l’efficacité.
Enfin, les autorités éducatives ont 
appelé les élèves et leurs familles à 
éviter les rumeurs circulant sur les 
réseaux sociaux et à se concentrer 
sur la révision dans un climat de 
calme et de confiance.
Le maintien de l’accès à la plateforme 
de retrait des convocations jusqu’à 
la fin des examens est également un 
geste visant à faciliter la tâche aux 
candidats.
Le BEM 2025 est ainsi lancé sous de 
bons auspices, avec une organisation 
solide et des garanties pour tous les 
élèves, quels que soient leur parcours 
ou leurs circonstances.

Le ministre de l’Éducation 
nationale Mohamed Sghir 
Saâdaoui, a annoncé, 

ce dimanche 1er juin 2025, la 
prolongation des inscriptions des 
élèves de première année primaire 
via la plateforme numérique 
nationale jusqu’au 15 juin en cours.
Cette déclaration a été faite à 
l’occasion de son déplacement à 
Ghardaïa, où il a donné le coup 
d’envoi officiel des examens du 
Brevet d’Enseignement Moyen 
(BEM) pour la session de juin 2025.
Dans une conférence de presse tenue 
en marge de sa visite, le ministre a 
insisté sur le caractère impératif et 

exclusif de l’inscription numérique 
des élèves en première année.
Selon lui, cette démarche vise à 
instaurer une gestion équitable et 
transparente au sein du système 
éducatif. « Il est inconcevable 
aujourd’hui qu’un élève soit scolarisé 
sans être enregistré sur la plateforme 
», a-t-il martelé, soulignant 
l’importance de la numérisation 
pour garantir la justice sociale, la 
rationalisation des dépenses et une 
meilleure organisation du secteur.
Le ministre a également 
évoqué l’objectif stratégique de 
modernisation de l’administration 
scolaire, en ligne avec les 

orientations gouvernementales en 
matière de digitalisation.
Cette mesure permettra une meilleure 
traçabilité, ainsi qu’une répartition 
plus efficace des ressources 
humaines et pédagogiques.

Coup d’envoi officiel du BEM 
2025 à Ghardaïa

Depuis la wilaya de Ghardaïa, M. 
Saâdaoui a ouvert les enveloppes 
contenant les sujets d’examen au 
CEM Mohamed Boudiaf du quartier 
El Thania, marquant ainsi le début 
officiel des épreuves du BEM.
L’événement s’est déroulé dans des 
conditions strictement encadrées, en 
présence d’agents de sécurité et de 

membres du corps enseignant.
Dans la wilaya de Ghardaïa, 8 690 
élèves sont concernés cette année, 
répartis sur 36 centres d’examen. À 
l’échelle nationale, plus de 800 000 
candidats passent ces épreuves, dans 
environ 30 000 centres répartis sur 
tout le territoire, mobilisant 240 000 
encadreurs.
Le ministre a rappelé que toutes les 
mesures de sécurité ont été prises 
pour garantir le bon déroulement des 
examens, insistant sur la tolérance 
zéro face à la fraude.
Des sanctions sévères sont prévues 
contre tout acte de tricherie, dans le 
cadre du plan national de lutte contre 

la fraude aux examens.
Une rentrée préparée 

dans un esprit de réforme
En combinant la numérisation des 
inscriptions, le lancement sécurisé 
du BEM, et un discours centré sur 
la responsabilité et la rigueur, le 
ministre de l’Éducation affiche une 
volonté claire de réforme structurelle 
du secteur.
Les semaines à venir seront 
déterminantes pour évaluer la 
réussite de ces mesures sur le terrain, 
à l’approche de la rentrée 2025–
2026.

Une ambiance studieuse et 
une bonne organisation 
caractérisent, dimanche 

dans les wilayas de l’est du pays, le 
déroulement de l’examen du brevet 
d’enseignement moyen (BEM), 
session de juin 2025, prévu durant 
trois jours.
Dans la wilaya de Constantine, où 
les autorités locales ont donné le 
coup d’envoi du début des épreuves 
au lycée des sœurs Saâdane, 24.159 
candidats, dont 62 élèves aux 
besoins spécifiques, 182 candidats 
libres et 110 candidats relevant de 
l’établissement de rééducation de 
la cité Boussouf, sont inscrits pour 

concourir dans 76 centres d’examen. 
36 psychologues sont chargés de 
l’accompagnement des candidats.
A Batna, 28.106 candidats, dont 
27.508 scolarisés et 589 candidats 
libres, sont inscrits dans 89 centres 
d’examen, dont 3 dédiés aux 
candidats libres, tandis que 6.570 
surveillants sont chargés de veiller 
au bon déroulement des épreuves. 
Le wali, Mohamed Benmalek, a 
supervisé le début de l’examen 
au collège Ahmed-Gada, à la cité 
Bouzourane.
Dans la wilaya de Tébessa, 16.085 
candidats passent les épreuves 
du BEM, selon le directeur de 

l’Education, Lakhdar Benmazouz, 
qui a précisé qu’il s’agit de 15.691 
élèves scolarisés et 236 détenus, 
répartis entre 65 centres d’examen, 
où 6.236 enseignants assurent la 
surveillance des épreuves.
Le wali, Ahmed Belhaddad, a donné 
le coup d’envoi officiel du début des 
épreuves depuis le CEM Benbadis, 
au chf-lieu de wilaya, où 320 
candidats passent les épreuves de 
langue arabe et de physique.
A Skikda, les autorités de la wilaya 
ont supervisé le lancement de 
l’examen au lycée Moudjahid Salah-
Marsa, dans commune d’El Hadaïk, 
où le directeur de l’Education, 

Belkacem Laïfa, a fait savoir que le 
BEM concerne 18.773 élèves, dont 
235 candidats libres, 35 candidats 
aux besoins spécifiques et 77 
candidats relevant des centres de 
rééducation, répartis entre 71 centres 
d’examen.
Dans la wilaya de Mila, 17.634 
candidats passent les épreuves du 
BEM dans 66 centres d’examen, 
sous la supervision de 8.054 
surveillants, tandis qu’à Guelma, 
11.728 candidats sont inscrits et 
passent l’examen dans de bonnes 
conditions d’organisation.
Selon les explications fournies 
au wali de Guelma, Mme Houria 

Aggoun, lors du lancement officiel 
des épreuves au lycée Mahmoud 
Benmahmoud, les 46 centres 
d’examen accueillent à partir de 
dimanche, 11.550 élèves, 178 
candidats libres et 79 candidats 
relevant des centres de rééducation.
Les épreuves du BEM se 
poursuivaient, dimanche en milieu de 
journée, dans les wilayas de l’est du 
pays, dans une atmosphère marquée 
par une organisation adéquate.
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Coup de filet à l’aéroport d’annaba :

 Un trafic de bijoux déjoué, des douaniers impliqués

Une opération menée par les 
enquêteurs de la section de 
recherches et d’investigations 

du groupement territorial de la 
Gendarmerie nationale de Annaba 
a démantelé un réseau international 
de trafic de bijoux. Jeudi soir, le 
juge d’instruction du tribunal 
d’El Hadjar a placé en détention 
provisoire trois douaniers, deux 
policiers et un civil.
Selon le quotidien El Watan, suite 
à une enquête approfondie révélant 
des faits de crime organisé, de 
contrebande et de violation de la 
réglementation des changes en 

Algérie, le parquet a recommandé 
des mesures contre ce réseau 
de trafic de bijoux et a ordonné 
l’arrestation de plusieurs individus.
Les faits ont commencé le 22 mai 
dernier, lors d’un contrôle routier 
à proximité de l’aéroport Rabah 
Bitat à Annaba. Les éléments de 
la gendarmerie ont intercepté une 
Volkswagen à bord de laquelle se 
trouvaient un policier en uniforme 
et un autre individu.
Un vaste trafic international de 
bijoux démantelé à Annaba
La fouille du coffre du véhicule 
en question, par les gendarmes de 

la section de recherches, a révélé 
une importante quantité de bijoux 
: quatre valises contenant 91 
kilogrammes de bijoux de fantaisie 
en argent blanc et en métal jaune, 
une marchandise dont l’importation 
est strictement interdite par la 
réglementation algérienne sur les 
métaux précieux.
En plus de la marchandise illégale, 
les gendarmes ont découvert des 
documents commerciaux non 
officiels, tels que des bons avec les 
noms des commerçants locaux et 
des sommes importantes attestant 
de l’existence d’un réseau organisé 

opérant au-delà des frontières. Cette 
opération aurait été orchestrée 
depuis la ville de Marseille en 
France.
Plusieurs arrestations dans le cadre 
de l’affaire
Les bijoux introduits illégalement 
étaient destinés à être vendus sur 
le marché parallèle. L’enquête 
lancée par ordre du parquet a 
permis l’implication présumée 
de fonctionnaires « chargés de la 
surveillance des frontières« .
En effet, parmi les personnes 
impliquées dans cette affaire, on 
compte des agents et des officiers 

douaniers, des membres de la 
police, ainsi que d’autres personnes 
activant en France. Ces personnes 
sont suspectées de faciliter le 
passage de ma marchandise en 
toute discrétion.
Les premières investigations révèlent 
une organisation soignée et des 
complicités solides, le tout dans un 
trafic lucratif de bijoux. Le principal 
fournisseur, Yassine, résidant à 
Marseille, est actuellement en fuite. 
L’enquête se poursuit pour identifier 
d’autres complices et retracer la 
filière marseillaise.

trop, C’est trop :

L’ANIRAV met en garde contre les dérives mystiques des chaînes TV

Caisse nationale des retraites (Cnr) :
Les bénéficiaires de pensions et d’allocations de retraite 

nés en juin appelés à renouveler leurs documents

lutte Contre les inCendies de forêt :
Merad supervise la mise en service du dispositif 

aérien de lutte contre les incendies de forêt

Dans un communiqué ferme 
publié ce samedi, l’Autorité 
nationale indépendante 

de régulation de l’audiovisuel 
(ANIRAV) a exprimé sa vive 
inquiétude face à la prolifération 
de pratiques médiatiques non 
professionnelles sur certaines chaînes 
de télévision algériennes. 
Selon l’instance de régulation, 
ces dérapages portent atteinte 
à la conscience des citoyens et 
compromettent les efforts nationaux 
pour lutter contre la sorcellerie, la 
superstition et le discours irrationnel.
L’autorité cite plusieurs exemples 
concrets, à commencer par la 

chaîne Ennahar TV, qui a diffusé 
un témoignage controversé dans 
son émission “Paparazzi”. Un 
artiste y affirme avoir été victime de 
sorcellerie de la part de ses collègues, 
ce que l’ANIRAV considère comme 
un « exploitation émotionnelle 
flagrante et une banalisation de la 
superstition à des fins commerciales 
».
Autre cas dénoncé : l’émission 
« Rak fi Tahqiq » diffusée sur 
Echourouk News, dans laquelle un 
invité a tenu des propos dénués de 
rigueur scientifique et religieuse, 
allant jusqu’à prétendre que « les 
pays occidentaux doivent leur 

développement à l’usage des djinns 
». Des propos jugés par l’Autorité 
comme dangereux, absurdes et 
contraires aux valeurs scientifiques et 
religieuses.
Enfin, la chaîne El Hayat TV 
est également pointée du doigt 
pour avoir donné la parole à une 
personne promouvant des théories 
non prouvées scientifiquement, 
sans présence de spécialistes pour 
encadrer le débat. L’Autorité y voit 
un manque flagrant d’objectivité et 
de professionnalisme.
Un avertissement clair et des 
sanctions possibles
L’ANIRAV souligne que ces 

pratiques violent la loi 23-20 régissant 
l’activité audiovisuelle, notamment 
l’article 32 qui impose le respect 
de l’éthique, de l’objectivité et de 
l’interdiction de l’usage du religieux 
à des fins contraires à l’intérêt public.
Elle rappelle aux chaînes concernées 
qu’elles s’exposent à des sanctions 
administratives, conformément aux 
dispositions prévues par la loi, en cas 
de récidive ou de non-respect de leurs 

cahiers des charges.
Plus grave encore, l’Autorité alerte 
sur les conséquences sociales et 
éducatives de ces émissions qui, selon 
elle, participent à l’érosion de l’esprit 
critique des jeunes, à la propagation 
de la peur et des croyances 
irrationnelles, et à la banalisation du 
discours mystique et charlatanesque 
au détriment de la raison, du savoir et 
de la vraie compréhension religieuse.
Elle conclut en appelant les médias 
audiovisuels à investir sérieusement 
dans la formation de leurs équipes 
rédactionnelles et à traiter les sujets 
sensibles avec rigueur, responsabilité 
et compétence.

La Caisse nationale des retraites 
(CNR) a invité, dimanche 
dans un communiqué, 

les bénéficiaires de pensions et 
d’allocations, nés au mois de juin, 
à renouveler leurs documents 
justificatifs durant ce mois, et ce dans 
le cadre du renouvellement annuel 
des documents justificatifs.
“Les retraités concernés par cette 
opération sont également invités 
à privilégier l’utilisation de 
l’application mobile +Retraite Dz+ 
qui permet un renouvellement simple 
et rapide, sans avoir à se déplacer aux 
agences locales”, précise la même 
source.
Dans le même sillage, “la CNR a 

rappelé deux méthodes simples pour 
renouveler les documents, à savoir 
l’application mobile +Retraite Dz+, 
qui constitue l’option la plus simple, 
permettant aux retraités d’effectuer 
l’opération à distance sans avoir à se 
déplacer, ou bien se rendre à l’agence 
locale”.
“Concernant la retraite directe, la 
reconnaissance faciale +R-Face+ 
sera utilisée pour s’assurer que le 
bénéficiaire est bien en vie. Quant 
aux bénéficiaires de la pension de 
réversion, ils doivent s’identifier via 
la même technique avant de scanner 
directement les documents requis via 
l’appareil photo de leur téléphone”, 
selon la même source.

“Une notification de confirmation 
sera envoyée via l’application 
+Retraite Dz+ une fois l’opération 
réussie”, a ajouté le communiqué.
Dans le cadre de “l’amélioration 
des services administratifs et de 
la simplification des procédures 
au profit des retraités, la CNR 
adopte une stratégie structurée de 
renouvellement périodique des 
documents justificatifs, chaque 
retraité étant invité à effectuer cette 
opération une fois par an, au mois de 
sa naissance”.
Pour le renouvellement annuel de 
la pension directe, “le retraité doit 
fournir une fiche familiale d’état 
civil avec mention marginale ou un 

certificat de vie pour les retraités 
célibataires. Cependant, pour les 
bénéficiaires de pension de réversion, 
les documents à renouveler varient 
selon le cas”, ajoute la même source.
Dans le cas d’une veuve, “il faudra 
présenter un certificat de non-
remariage et une fiche familiale d’état 
civil avec mention marginale. La fille 
orpheline majeure doit, quant à elle, 

fournir un certificat de non-mariage 
et une attestation de non-activité 
professionnelle rémunérée.
Concernant les orphelins majeurs, 
il faut présenter un certificat de 
scolarité pour les moins de 21 ans, et 
une copie du contrat d’apprentissage 
pour les moins de 25 ans”.
S’agissant des ascendants, “il est 
nécessaire de fournir une fiche 
familiale de l’état civil avec mention 
marginale (en vie), tandis que pour 
les enfants présentant une inaptitude 
au travail, une attestation de non-
activité professionnelle rémunérée 
et une fiche familiale de l’état civil 
avec mention marginale doivent être 
présentées”, selon la même source.

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, M. 

Brahim Merad a supervisé, dimanche 
à l’aéroport international Houari 
Boumediene d’Alger, la mise en service 
du dispositif aérien de lutte contre les 
incendies de forêt pour l’été 2025.
Dans le cadre des préparatifs de la 
saison de lutte contre les incendies 
de forêt pour l’année 2025, tous les 
moyens et équipements nécessaires à 
l’intervention rapide en cas de départ 

de feu ont été mobilisés, dont 12 avions 
bombardiers d’eau de type AT 802 pour 
une intervention rapide et efficace en 
matière de lutte contre les incendies 
de forêts, affrétés en prévision de l’été 
2025, a affirmé M. Merad dans une 
déclaration à la presse, en présence 
du Directeur général de la Protection 
civile, le colonel Boualem Boughlef, du 
Directeur général de la Sûreté nationale, 
M. Ali Badaoui et du PDG du groupe 
Sonatrach, M. Rachid Hachichi.
Outre ces douze (12) avions mis en 

service ce jour, la Direction générale 
de la Protection civile dispose de six 
(06) hélicoptères, de deux (02) avions 
de reconnaissance, d’hélicoptères 
et d’avions bombardiers d’eau de 
grande capacité relevant de l’Armée 
nationale populaire (ANP), a ajouté 
le ministre, saluant la mobilisation de 
65 colonnes mobiles de la Protection 
civile, composées de 3770 agents et 650 
camions d’intervention.
Dans ce cadre, M. Merad a mis en 
avant le rôle important des citoyens, 

particulièrement ceux résidant à 
proximité des forêts et des régions 
montagneuses, pour signaler tout départ 
de feu, aux parties concernées en vue 
d’une intervention rapide.
Lors d’une présentation faite au ministre 
concernant le plan opérationnel de lutte 
contre les risques liés aux incendies 
de forêt, les avions bombardiers d’eau 
seront répartis à travers les aéroports 
d’Alger, Mostaganem, Béjaïa et 
Annaba. Toutefois, cette répartition 
reste modifiable en fonction des besoins 

opérationnels.
Cette année, le dispositif de lutte contre 
les incendies bénéficie d’innovations 
techniques importantes, dont une 
technologie avancée de surveillance 
pour la détection rapide des incendies, 
ainsi que des avions de reconnaissance 
capables de détecter les départs de 
feu. Les avions bombardiers d’eau 
de grande capacité viennent en appui 
des efforts de maitrise des incendies 
les plus redoutables, notamment ceux 
inaccessibles par voie terrestre.
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Signature d’une convention pour le lancement d’un programme 
de réalisation de 1.000 projets technologiques

SIPSA-FILAHA :
Cinq projets innovants primés au concours de l’innovation 

agricole “Africa Sipsa-Innov”

Commerce :
Soutenir toutes les initiatives d’investissement créatrices 

de richesse

Une convention de 
partenariat tripartite a 
été signée, dimanche à 

Alger, entre le Fonds algérien des 
start-up (Algerian Startup Fund 
-ASF), le Centre de recherche 
sur l’information scientifique 
et technique (CERIST), et 
l’entreprise “Deep Minds”, en vue 
de lancer un programme national 
d’incubation et d’accélération des 
projets technologiques émergents, 
dans l’objectif de réaliser 1.000 
projets technologiques à travers les 
wilayas du pays.
Le programme tend à mobiliser 
plus de 600 millions usd de 
financements conjoints entre 
les secteurs public et privé, afin 
de lancer plus de mille projets 

technologiques innovants dans 
l’ensemble des wilayas d’ici 2029, 
en vue de consacrer la place de 
l’Algérie en tant que hub régional 
de la “Deep tech” et des industries 
du futur, selon les explications 
fournies.
La convention a été signée par 
le directeur général de l’ASF, 
M. Anis Rahabi, le directeur 
général du CERIST, M. Zoheir 
Mokhtari et le président du conseil 

d’administration de l’entreprise 
“Deep Minds”, M. Abdenour 
Haddou.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de la cérémonie de 
signature, qui s’est déroulée au 
siège du CERIST, M. Mokhtari 
a souligné que le Centre, à 
travers ses structures, à savoir 
l’incubateur, l’accélérateur de 
projets, les espaces de coworking, 
le laboratoire, son infrastructure 
cloud avancée, et son expertise, 
serait un “partenaire actif” dans la 
mise en œuvre de ce programme.  
Ce projet se veut “un pas audacieux 
alliant aspect scientifique, assuré 
par le Centre de recherche, le 
financement fourni par l’ASF et 
l’expertise entrepreneuriale de 

la société Deep Minds”, estime 
le responsable affirmant que 
l’objectif &tait de contribuer au 
succès de l’effort national visant 
la création de 20.000 start-up d’ici 
2029.
Pour sa part, M. Rahabi a 
affirmé que ce nouveau cadre de 
coopération était en phase avec 
l’engagement du Fond à poursuivre 
son soutien aux start-up et à leur 
permettre d’accéder au marché, se 
disant satisfait quant à la poursuite 
de la contribution à la couverture 
du capital risque pour le plus grand 
nombre de projets prometteurs.
Présentant un exposé sur son 
entreprise spécialisée dans le 
soutien et l’accompagnement des 
projets émergents à travers toutes 

ses étapes, M. Haddou a, quant à 
lui, insisté sur l’importance de la 
centralisation de la souveraineté 
des données dans le cadre des 
nouveaux partenariats, précisant 
que toutes les données et les 
informations utilisées au titre du 
programme seront hébergées en 
Algérie.
Il a, par ailleurs, affirmé l’Algérie 
avait toutes les capacités 
nécessaires au lancement de 
projets technologiques à forte 
compétitivité mondiale, ajoutant 
que le programme se focaliserait 
sur les projets en phase avec les 
priorités nationales, notamment 
en matière de deep tech et 
d’innovations futurs, tout en restant 
ouverts à d’autres domaines.

Le ministre du Commerce 
extérieur et de la Promotion 
des exportations, M. Kamel 

Rezig, a affirmé le plein soutien 
du secteur à toutes les initiatives 
d’investissement créatrices de 
richesse, et qui sont à même 
de favoriser la diversification 
de l’économie nationale hors 
hydrocarbures, appelant les 
opérateurs économiques à renforcer 
la présence du produit algérien sur 
les marchés extérieurs, a indiqué 
vendredi un communiqué du 
ministère.
M. Rezig a fait cette déclaration 
alors qu’il recevait, jeudi, plusieurs 
opérateurs économiques, des 
présidents d’associations et 

d’organisations professionnelles 
dans le cadre des réunions de 
concertation organisées par le 
secteur.
Lors de sa rencontre avec les 
responsables de “Tapidor”, 
entreprise spécialisée dans la 
fabrication de textiles, de tapis et de 
gazon artificiel, le ministre a affirmé 
“le plein soutien du secteur à toutes 
les initiatives d’investissement 
créatrices de valeur ajoutée et 
favorisant la diversification de 
l’économie nationale”.
Il a mis l’accent sur l’importance 
de renforcer la compétitivité 
des produits nationaux sur les 
marchés extérieurs et d’encourager 
les entreprises algériennes à 

accéder aux marchés régionaux et 
internationaux, notamment au vu 
des opportunités offertes par les 
accords commerciaux signés.
Le ministre a également reçu 
une délégation de l’Association 
nationale des fabricants de marbre et 
de granit, et souligné l’importance de 
valoriser les abondantes ressources 
naturelles de l’Algérie en soutenant 
les entreprises de transformation 
industrielle et en développant des 
chaînes de valeur ajoutée, appelant à 
travailler conformément aux normes 
de qualité internationales pour 
accéder aux marchés mondiaux avec 
des produits algériens compétitifs.
M. Rezig qui a reçu, par ailleurs, le 
président de l’Association nationale 

des producteurs de boissons (ANPB), 
Ali Hamani, a souligné l’importance 
d’accompagner les opérateurs dans 
ce domaine pour investir les marchés 
extérieurs, appelant à renforcer la 
compétitivité du produit national 
en vue d’augmenter le volume et 
la valeur des exportations hors 
hydrocarbures.
M. Rezig a affirmé que le ministère 
place le soutien aux entreprises 
nationales activant dans ce domaine 
(exportation) au cœur de ses priorités 
à travers la levée des entraves 
administratives et logistiques et 
la garantie d’un cadre adéquat 
pour développer des partenariats 
commerciaux avec l’étranger.
Lors de sa rencontre avec le 

président du club des entrepreneurs 
et industriels, le ministre a souligné 
que ce dernier “est un partenaire 
économique important au regard de 
la diversité des secteurs d’activité de 
ses membres, ce qui en fait un pilier 
important au soutien de l’orientation 
vers l’exportation”.
Il a souligné, en outre, la nécessité 
d’encourager la production locale 
compétitive et d’intensifier les 
opérations de promotion du produit 
algérien à l’étranger.
Pour rappel cette rencontre a été 
une occasion pour passer en revue 
les capacités productives des 
opérateurs économiques et écouter 
leurs préoccupations, ajoute le 
communiqué.

Cinq projets innovants 
dans différents domaines 
agricoles ont été primés, 

jeudi à Alger, du Prix de 
l’innovation agricole “Africa 
Sipsa-Innov-Sid Ahmed Feroukhi” 
dans sa 5e édition, à l’issue de la 
23e édition du Salon international 
de l’agriculture, de l’élevage et 
des industries agroalimentaires 
(SIPSA-FILAHA), qui a pris fin 
jeudi.
Sur les cinq projets innovants, 
quatre startups algériennes ont 
remporté les premières places.
La première place a été remportée 
par le projet (AirCrop), spécialisée 
dans l’agriculture de précision et le 
suivi des cultures par drones, tandis 
que la seconde a été décernée 
a (FilahaTech), une plateforme 
d’agriculture intelligente, tandis 
que le projet de production de 
compléments alimentaires naturels 
(Biolife), a pris la troisième place.

Deux prix d’encouragement 
ont été décernés à la plateforme 
spécialisée dans la distribution de 
produits agricoles (Clementina), 
qui s’est classée quatrième, et à 
(Waare), un projet sénégalais de 
fabrication de vinaigre, qui s’est 
classé cinquième.
A cette occasion, la porteuse du 
projet (Aircrop), Lina Cherif, s’est 
dite “fière et honorée, estimant que 
l’organisation de tels concours 
est “une forte motivation pour 
les jeunes innovants, les poussant 
à se développer et à accéder au 
marché”.
Ce concours a vu la participation 
de plus de 100 projets innovants 
de différents pays, dont la Tunisie, 
la République démocratique du 
Congo et le Sénégal, où 12 projets 
ont été sélectionnés pour présenter 
leurs idées aux investisseurs lors 
du salon, selon une présentation 
faite à cette occasion.     

Il a été, également, procédé à 
l’annonce, à la fin du salon, des 
lauréats du premier concours 
national d’huile d’olive, qui a vu 
la participation de 145 échantillons 
de différentes régions du pays, 
évalués par un jury spécialisé.
La marque “Dahabiya”, produite 
dans la wilaya de Djelfa, a 
remporté le premier prix, suivie 
par “Ardhi” à la deuxième place, et 
“Ebila” à la troisième place.
Dans une déclaration à l’APS, le 
directeur de la ferme biologique qui 
produit l’huile “Dahabiya”, Hakim 
Alilouche, a indiqué que cette 
distinction “est un encouragement 
à poursuivre l’adoption de 
méthodes scientifiques pour 
produire une huile de haute 
qualité, et qui répond aux attentes 
des consommateurs algériens et 
aux normes internationales pour 
l’exportation”.
Cette cérémonie de clôture a été 

l’occasion d’honorer un certain 
nombre de personnalités et 
d’institutions qui ont contribué à la 
réussite de cet événement, tels que 
les walis d’El-Tarf et d’El-Oued, 
en tant que représentants des deux 
wilayas invitées d’honneur.
En marge du salon, un accord a 
été signé entre les organisateurs 
et le laboratoire (Catalyse Lab), 
accrédité par le Conseil oléicole 
international, pour la mise en place 
d’un jury national spécialisé dans 
l’évaluation de la qualité des huiles 
et la motivation des opérateurs 
à améliorer la qualité de leurs 

produits.
Un autre accord de partenariat 
a également été signé entre la 
société algérienne spécialisée dans 
l’industrie du chocolat (Maison 
Seddi), et la société saoudienne 
(Wise Ideas for Technology), 
afin de développer des projets 
communs dans le domaine de 
l’industrie agroalimentaire.
Dans un discours de clôture, 
l’organisateur du salon, Amine 
Ben Semmane, a souligné que cette 
édition a vu la participation de 780 
exposants locaux et étrangers, 
soit une augmentation de 25 % 
par rapport à l’édition précédente, 
ainsi que l’organisation de quatre 
forums sur des thèmes stratégiques 
dans le secteur agricole.
La prochaine édition du salon, 
prévue du 18 au 21 mai 2026, sera 
consacrée au thème de l’élevage et 
de l’aquaculture.
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ANNABA / TRANSPORT SCOLAIRE
L’APC d’El Bouni se mobilise pour assurer le transport des 

candidats au BEM 

Dans un élan de solidarité et 
d'organisation, la commune 
d’El Bouni s’est mobilisée pour 

assurer le transport des élèves candidats 
à l’examen du Brevet d’enseignement 
moyen (BEM), à travers tout le territoire 
national. Conformément aux directives 
du président de l’Assemblée populaire 
communale, Mohamed Naili, un dispositif 

spécial a été mis en place pour garantir 
des conditions de déplacement sûres et 
ponctuelles aux candidats du BEM. À ce 
titre, une attention particulière a été portée 
au secteur d’Aïn Djabara – El Baraka 
Zarka. Le délégué du secteur, Bouchareb 
Ismaïl, accompagné de Samet Kourdi 
Adel, dit "Tayeb", a personnellement 
supervisé les opérations de transport 
scolaire. Ensemble, ils ont veillé à la 
bonne coordination entre les chauffeurs, 

les établissements scolaires et les familles, 
afin que chaque élève puisse rejoindre 
son centre d’examen dans les meilleures 
conditions. Cette initiative vise à soutenir 
les candidats dans cette étape cruciale de 
leur parcours scolaire, tout en soulignant 
l’importance de l’engagement des autorités 
locales dans l’accompagnement de la 
jeunesse. Les parents, rassurés, ont salué 
l’initiative et exprimé leur reconnaissance 
aux responsables impliqués.

S.Y

ANNABA / EXAMEN DE FIN D’ANNÉE
Le wali donne le coup d’envoi officiel de l’examen du 

Brevet d’Enseignement Moyen (BEM) – Session Juin 2025

Hier dimanche 1er juin 
2025, a été donné 
le coup d’envoi 

officiel de l’examen du Brevet 
d’Enseignement Moyen (BEM) 
à partir du CEM ‘’Bendir 
Mohamed’’, à Sidi Achour, 
commune d’Annaba, sous la 
supervision du wali Djellaoui 
Abdelkader, accompagné 
du directeur de l’éducation 
nationale, Zina Nour Eddine, et 
ce en présence du chef du service 
de la scolarité et des examens, 
ainsi que des autorités civiles, 

militaires, éducatives et des 
représentants des associations de 
parents d’élèves. Les candidats 
ont entamé les épreuves par la 
matière de langue arabe, dans un 
climat marqué par l’organisation 
rigoureuse et la mobilisation de 
tous les acteurs concernés.
Nombre total de candidats : 14 
174 scolarisés : 13 934 candidats 
libres : 240. Nombre de centres 
d’examen : 59. Encadrement 
mobilisé :2.600 encadreurs en sus 
de 1.300 agents administratifs. 
Des équipes psychologiques, 
sanitaires et sécuritaires étaient 

également présentes pour assurer 
le bon déroulement de l’examen.
À cette occasion, le directeur de 
l’éducation nationale a exprimé 

ses vœux de réussite à tous les 
candidats, saluant les efforts 
des encadreurs, des autorités 
locales et de tous les intervenants 

mobilisés pour assurer un 
déroulement optimal de cette 
session cruciale pour l’avenir des 
élèves.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / SÉCURITÉ ROUTIÈRE ET EXAMENS DU BEM
La sûreté de wilaya appelle à la vigilance autour des 

centres d’examen

À l’occasion des examens du Brevet 
d’Enseignement Moyen (BEM), 
la direction générale de la sûreté 

nationale (DGSN) a lancé un appel aux 
conducteurs et aux parents d’élèves, les 
invitant à redoubler de vigilance aux 
abords des centres. La DGSN insiste sur 
la nécessité de respecter scrupuleusement 
le code de la route, notamment en ce qui 
concerne le stationnement. Elle exhorte 
les automobilistes à éviter les arrêts et 

stationnements anarchiques aux abords 
des centres d’examen où se déroulent 
les épreuves, afin de garantir la fluidité 
du trafic et la sécurité des candidats. « 
Il est impératif de faciliter l’accès aux 
centres d’examen et de ne pas entraver 
la circulation, surtout en ces journées 
sensibles où des milliers de jeunes se 
présentent à un rendez-vous décisif dans 
leur parcours scolaire », précise la DGSN. 
Les forces de l’ordre seront mobilisées 
sur le terrain pour encadrer les flux de 

véhicules et veiller au bon déroulement 
des journées d’examen. La direction 
appelle également les citoyens à coopérer 
pleinement avec les agents de police et à 
suivre leurs instructions, dans un esprit de 
civisme et de responsabilité collective. 
Ce rappel intervient dans un contexte où la 
sécurité routière reste une préoccupation 
majeure, notamment aux abords des 
établissements scolaires lors des périodes 
d’examen. Un comportement responsable 
de la part des usagers de la route contribue 

non seulement à éviter les accidents, mais 
aussi à offrir aux élèves les meilleures 
conditions possibles pour réussir.

S.Y

ANNABA / CHÉTAÏBI
Une célébration chaleureuse de la journée de l’enfance

À l’occasion de la journée 
internationale de l’enfance, 
célébrée  chaque 1er juin, le 

centre psycho-pédagogique du village 
de Zogga, dans la commune de Chétaïbi 
a organisé un événement festif et haut 
en couleurs en l’honneur des enfants du 
centre. Placée sous le signe de la joie et 
du partage, cette journée a été animée par 
la troupe « Amou Rafiq », qui a enchanté 
le jeune public avec des spectacles de 
clowns, des numéros artistiques et des 
animations ludiques. Sourires, éclats de 
rire et regards émerveillés ont rythmé 
cette fête, dont l’ambiance conviviale a 

marqué petits et grands.
La cérémonie s’est déroulée en présence 
de nombreuses personnalités locales 
et régionales, dont le chef de daïra de 
Chetaïbi, Walid Zernaji, le directeur de 
l’action sociale de la wilaya d’Annaba, 
des membres de l’Assemblée populaire 
communale et de l’Assemblée populaire 
de wilaya, ainsi que des représentants 
de la gendarmerie nationale, de la 
protection civile, de la communauté 
éducative, du mouvement associatif, 
des parents d’élèves et des habitants du 
village. Le moment fort de la journée fut 
la vente du livre Hawaa de l’écrivaine 
Fatima. Boujemaa, qui a généreusement 
reversé les recettes au profit des enfants 

du centre. Ce geste symbolique a été 
salué par l’ensemble des participants 
comme un exemple d’engagement 
solidaire et culturel. Salué pour son 
organisation impeccable et la qualité de 
son programme, l’événement témoigne 
de la vision humaine et inclusive 

portée par la direction du centre et 
ses encadrants. Leur travail quotidien 
auprès des enfants à besoins spécifiques 
contribue, avec détermination, à leur 
épanouissement et à leur intégration 
dans la société, leur ouvrant ainsi les 
portes de la réussite.

S.Y



RENCONTRE UNIVERSITAIRE TUNISO-ALGÉRIENNE:
Regards croisés sur les études doctorales

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Campagne de sensibilisation à la prévention des 

intoxications alimentaires à El Bouni

L’Université de Badji 
Mokhtar d’Annaba a 
pris part au sixième 

colloque présentiel des universités 
frontalières algériennes et 
tunisiennes 5+5, qui s’est tenu 
récemment à l’université de 
Sfax, en Tunisie, sous le thème : 
« Les études doctorales : réalités 
et perspectives ». Ce rendez-
vous académique, placé sous 
le signe du dialogue et de la 
coopération interuniversitaire, 
a rassemblé des responsables 
d’établissements, enseignants-
chercheurs et doctorants venus 
des deux rives de la frontière. 
Le but était de  dresser un état 
des lieux des études doctorales 
et envisager de nouvelles pistes 
pour les améliorer, notamment 
en matière de co-encadrement, 
de mobilité et de reconnaissance 
mutuelle des diplômes. 
La délégation algérienne 

comprenait notamment le 
directeur de l’Université de Baji 
Mokhtar, Pr. Mohamed Manaâ, 
accompagné de son vice-recteur 
chargé des relations extérieures, 
du coordinateur du Centre des 
réseaux, ainsi que d’un groupe 
de doctorants. Leur participation 
active a été saluée lors des 
différentes tables rondes et 
séances de travail. Les échanges 
ont permis de faire émerger des 
recommandations concrètes, 
portant entre autres sur le 

renforcement des partenariats 
de recherche, la création de 
comités mixtes de suivi doctoral, 
et l’organisation de formations 
croisées pour les encadrants. 
La cérémonie de clôture a été 
l’occasion de revenir sur les 
principaux acquis du colloque. 
Un résumé des conclusions 
et des recommandations a été 
présenté, mettant en lumière la 
volonté commune des universités 
tunisiennes et algériennes d’unir 
leurs efforts pour faire évoluer le 

système doctoral. Un hommage 
a été rendu aux participants 
des deux pays, en guise de 
reconnaissance pour leur 
engagement dans la réussite de cet 
événement. Ce geste symbolique 
souligne l’importance accordée 
à la coopération universitaire, 
au cœur des priorités des 
établissements de la région 
frontalière.
En effet, ce sixième colloque 
s’inscrit dans la continuité 
d’un partenariat académique 

stratégique entre l’Algérie et la 
Tunisie. Les échanges fructueux 
tenus à Sfax laissent entrevoir 
de nouvelles dynamiques de 
collaboration, tant au niveau de 
la recherche que de la formation 
doctorale. Pour l’université 
‘’Badji Mokhtar-Annaba’’, 
cette participation marque une 
étape supplémentaire dans son 
ouverture à l’international et 
son engagement en faveur de la 
modernisation de la recherche 
scientifique.

En prévision de la 
saison estivale, la 
Protection civile de 

l’unité secondaire d’El Bouni 
a pris part à une campagne de 
sensibilisation organisée sur 
la place de la Révolution d’ 
El Bouni. L’initiative vise à 
informer les citoyens sur les 
risques liés aux intoxications 
alimentaires, particulièrement 
fréquentes durant l’été. Autour de 

stands installés pour l’occasion, 
les agents de la Protection 
civile, accompagnés de plusieurs 
partenaires du secteur notamment 
des représentants du secteur de 
la santé, du commerce et des 
associations de consommateurs 
ont animé des ateliers pratiques 
et des discussions ouvertes avec 
le public. Les conseils prodigués 
portent sur l’hygiène des mains, 
la conservation des aliments, le 
respect de la chaîne du froid, mais 
aussi sur la vigilance à adopter 

face aux produits vendus sur la 
voie publique. « Il est essentiel 
de sensibiliser les familles, 
les commerçants et les jeunes 
à ces dangers, car une simple 
négligence peut entraîner des 
conséquences graves », a déclaré 
un officier de la Protection civile 
présent sur place. La campagne 
a suscité un vif intérêt de la part 
des habitants venus en nombre. 
Des brochures explicatives et des 
démonstrations ont permis de 
renforcer l’impact du message. 

Une attention particulière a 
également été accordée aux 
enfants, à travers des activités 
pédagogiques adaptées à leur 
âge.
Cette action s’inscrit dans une 
démarche préventive plus large 
visant à réduire les incidents liés 
aux intoxications alimentaires 
durant l’été, période propice à 
ce type de risques en raison des 
températures élevées et de la 
forte consommation de produits 
frais.

Dans le cadre de la 
formation continue et 
du renforcement des 

compétences dans le secteur 
de la santé, l’hôtel Seybouse 
a abrité,  avant-hier samedi, 
la deuxième édition de la 
formation spécialisée destinée 
aux infirmiers et préparateurs 
en pharmacie intervenant 
dans la prise en charge des 
patients atteints de cancer. 
Organisé par l’Association 
Algérienne de Pharmacie 
Clinique et Oncologique 
(ASCOP), en partenariat 
avec la Société Française de 
Pharmacie Oncologique (SFPO), 
l’événement a bénéficié du 
soutien actif du service de 
pharmacie du Centre Hospitalo-
Universitaire d’Annaba, dirigé 
par le professeur Abdelkader 
Deroui. Plusieurs personnalités 

du domaine de la santé y ont pris 
part, notamment le directeur de la 
santé de la wilaya d’Annaba ainsi 
que la directrice des activités 
médicales et paramédicales, 
représentant le directeur général 
du CHU.
Cette rencontre scientifique, 
marquée par une forte 
participation d’experts et de 
professionnels de la pharmacie et 
de l’oncologie, s’est distinguée 

par un programme riche mêlant 
communications scientifiques et 
ateliers pratiques. Les échanges 
ont porté sur divers aspects de la 
prise en charge médicamenteuse 
en oncologie, allant de la 
pharmacologie des traitements 
anticancéreux aux spécificités 
des soins pédiatriques, en 
passant par la gestion des risques 
et l’organisation des tâches en 
pharmacie oncologique.

Deux ateliers pratiques ont 
permis aux participants de se 
familiariser davantage avec les 
protocoles de préparation et 
d’administration des traitements, 
notamment à travers une 
démonstration animée par le 
laboratoire SAIDAL autour du 
médicament Pembrolizumab.
La journée s’est achevée par 
la remise des attestations de 
participation, dans une ambiance 

conviviale et sous les éloges 
des participants qui ont salué 
la qualité de l’organisation 
ainsi que la pertinence du 
contenu scientifique présenté. 
Cet événement confirme 
l’engagement des acteurs 
du secteur à promouvoir la 
formation continue et à favoriser 
le partage d’expertise au service 
d’une meilleure prise en charge 
des patients atteints de cancer.

S.Y

S.Y

Sihem.Ferdjallah
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Annaba accueille la deuxième édition de la formation 
spécialisée en pharmacie oncologique
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À l’occasion de l’Aïd El-
Adha 2025, le ministère 
de l’Industrie a lancé, 

en coordination avec plusieurs 
départements ministériels, 
institutions publiques et 
associations de la société civile, 
la campagne nationale de collecte 
des peaux et toisons issues 
des sacrifices. Cette initiative 

s’inscrit dans une démarche 
de valorisation des ressources 
locales, sous le slogan : « On 
sacrifie, on dépèce, on sale… et 
on valorise une peau utile ».
Cette opération vise à encourager 
une meilleure utilisation des 
ressources animales issues 
de l’Aïd, souvent gaspillées 
ou négligées, alors qu’elles 
représentent une matière première 
précieuse pour les industries du 

cuir, du textile et de la chaussure. 
Elle s’inscrit dans le cadre des 
efforts nationaux de soutien à 
l’économie locale, de réduction 
des importations et de création 
d’opportunités d’emploi dans les 
filières de transformation.
La campagne revêt également 
une dimension écologique, en 
incitant les citoyens à adopter 
une culture du recyclage et de la 
récupération, contribuant ainsi à 

la protection de l’environnement. 
Pour garantir l’efficacité de cette 
opération, des consignes ont 
été communiquées au public : 
il est notamment recommandé 
de ne pas abîmer les peaux lors 
du dépècement, de les maintenir 
sèches, de les saler correctement 
et de les déposer dans les points 
de collecte prévus à cet effet.
À travers cette initiative, les 
autorités appellent les citoyens 

à participer activement à une 
dynamique collective qui allie 
conscience environnementale, 
responsabilité économique et 
solidarité nationale.

ANNABA :
Lancement de la campagne nationale de 

collecte des peaux et toisons de l’Aïd El-Adha 
Sihem.Ferdjallah

Le service de médecine 
du travail a organisé 
récemment une journée 

de sensibilisation sur les dangers 
liés à l’utilisation excessive des 
écrans au niveau du centre de 
formation ‘’Didouche Mourad’’. 
Cette initiative s’inscrit dans 

une démarche de prévention 
visant à informer et protéger 
les étudiants et le personnel 
contre les effets néfastes des 
écrans sur la santé. Animée par 
les docteures Zouis Zeinab et 
Miliani Djalila, cette journée a 
permis de mettre en lumière les 
nombreux risques associés à une 
exposition prolongée aux écrans, 

tels que la fatigue visuelle, les 
troubles musculosquelettiques, 
les troubles du sommeil, l’impact 
sur la concentration et la santé 
mentale. Les intervenantes ont 
également présenté des conseils 
pratiques pour limiter ces effets 
: adoption d’une bonne posture, 
respect de pauses régulières, 
réglages ergonomiques du 

poste de travail et limitation 
du temps d’écran hors cadre 
professionnel ou académique. 
L’événement a été bien accueilli 
par les participants, qui ont 
salué la pertinence du sujet dans 
un contexte où les écrans sont 
omniprésents dans les activités 
quotidiennes, que ce soit pour 
l’apprentissage, le travail ou les 

loisirs. À travers cette action 
de sensibilisation, l’Institut 
réaffirme son engagement pour 
le bien-être de sa communauté 
éducative, en plaçant la santé au 
cœur de ses préoccupations.

ANNABA :
Sensibilisation aux dangers des écrans au  
centre de  Formation ‘’Didouche Mourad’’
Imen.B

La protection du pouvoir 
d’achat du citoyen “n’est 
pas du seul ressort de 

l’autorité publique, mais une 
affaire de société qui nécessite 
une concertation entre les 
institutions officielles et la 
société civile”, a estimé, samedi 
à Annaba, le président de 
l’Association de protection et 
d’orientation du consommateur 
et son environnement (APOCE), 
Mustapha Zebdi.
Participant à une rencontre 
régionale qui a réuni des 
représentants d’associations de 
protection des consommateurs 
venus de 17 wilayas, aux côtés 
de responsables de l’entreprise 
Algérie Télécom, pour soulever 

les préoccupations des clients et 
améliorer la qualité du service qui 
leur est dû, M. Zebdi a indiqué 
que l’APOCE est “très proche 
du citoyen de par sa présence sur 
le terrain et sa capacité à suivre 
ses préoccupations quotidiennes, 
tout en proposant des solutions 
concrètes pour l’organisation et 
la stabilité du marché”.
Il a ajouté que la protection du 
pouvoir d’achat, qui “commence 
par la prise de conscience de 
l’importance de la planification 
financière et de la consommation 
responsable”, se concrétise par 
“une participation consciente du 
citoyen à travers la surveillance 
du marché, la dénonciation 
des abus et le soutien des 
initiatives de la société, outre 

l’accompagnement des pouvoirs 
publics dans le processus de 
réforme économique et sociale”.
La délégation de la direction 
générale d’Algérie Télécom, 
formée de responsables des 
services commerciaux et 
techniques et des relations 
avec la clientèle, a apporté des 
éclaircissements et des réponses 
aux différentes préoccupations 
soulevées, notamment celles 
liées aux interruptions de service 
et à la mauvaise couverture dans 

certaines zones.
La volonté de l’entreprise 
d’améliorer la qualité des 
services fournis aux citoyens et 
la généralisation de l’utilisation 
de la technologie de la fibre 
optique, ainsi que le lancement de 
nouveaux services numériques, a 
également été souligné.
La rencontre a donné lieu à la 
projection de vidéos présentant 
les missions et les réalisations 
d’Algérie Télécom, ainsi que les 
efforts de l’APOCE en matière 
de sensibilisation, notamment à 
travers l’organisation de sondages 
d’opinion en collaboration avec 
les associations de la société 
civile pour améliorer le service 
public et protéger les droits des 
consommateurs.

Cette rencontre régionale a 
été sanctionnée par plusieurs 
recommandations visant 
à “renforcer l’inclusion 
numérique”, à “améliorer les 
mécanismes de communication 
avec les citoyens” et à “réfléchir 
à des solutions proactives 
aux problèmes techniques 
récurrents”.
La rencontre s’inscrit dans le 
cadre d’une série de rencontres 
régionales organisées par 
l’APOCE en coordination avec 
Algérie Télécom pour promouvoir 
la culture de la qualité et renforcer 
les mécanismes de gouvernance 
participative dans l’intérêt du 
citoyen, et en adéquation avec la 
transformation numérique dans le 
pays.

ANNABA :
La protection du pouvoir d’achat est une responsabilité 

collective nécessitant des efforts concertés
Imen.B

La question de l’hygiène 
dans les établissements 
de restauration rapide 

à Annaba suscite de plus en 
plus d’inquiétude parmi les 
consommateurs et les autorités 
locales. Plusieurs signalements 
et plaintes ont été formulés 
concernant les conditions 

sanitaires jugées insuffisantes, 
mettant en lumière des pratiques 
qui pourraient nuire à la santé 
publique.
Les clients dénoncent notamment 
la présence de saletés visibles, 
le non-respect des règles de 
conservation des aliments, ainsi 
que l’absence de mesures strictes 
d’hygiène parmi le personnel. 
Ces observations sont souvent 

accompagnées de cas de troubles 
digestifs survenus après la 
consommation de repas dans 
certains établissements.
Face à ces problématiques, 
les services de la wilaya ont 
intensifié les contrôles sanitaires 
dans les fast-foods afin de veiller 
au respect des normes en vigueur. 
Des opérations de sensibilisation 
ont également été lancées auprès 

des gérants et employés pour 
rappeler l’importance cruciale de 
l’hygiène, tant pour la santé des 
clients que pour la réputation des 
commerces.
Toutefois, malgré ces efforts, des 
lacunes persistent, et il apparaît 
urgent d’adopter des mesures plus 
strictes, incluant éventuellement 
des sanctions dissuasives, afin 
d’assurer la sécurité alimentaire 

dans la région.
Les consommateurs sont invités 
à faire preuve de vigilance et à 
privilégier les établissements 
respectant rigoureusement les 
normes sanitaires. La santé 
publique demeure une priorité, et 
la mobilisation de tous les acteurs 
est essentielle pour garantir des 
conditions de restauration saines 
et sûres à Annaba.

ANNABA :
Inquiétudes grandissantes face au manque 

d’hygiène dans les fast-foods
Sihem.Ferdjallah



La reconnaissance d’un Etat palestinien est «un devoir 
moral» et «une exigence politique», dit Macron

Russie 
Des «explosions» à l’origine de l’effondrement 

de deux ponts dans le sud-ouest du pays

Le président français 
Emmanuel Macron 
a déclaré que la 

reconnaissance d’un Etat 
palestinien n’était “pas 
simplement un devoir moral, 
mais une exigence politique”, 
tout en énumérant plusieurs 
conditions pour franchir le 
pas, avant une conférence à 
l’ONU sur le sujet à laquelle 
il participera le 18 juin , selon 
Arabenews.
Lors d’une conférence de presse 
à Singapour, il a aussi affirmé 
que les Européens devaient 
“durcir la position collective” 
contre Israël, “s’il n’y a pas une 
réponse qui est à la hauteur de 
la situation humanitaire qui est 
apportée dans les prochaines 

heures et les prochains jours” 
dans la bande de Gaza.
Dans ce cas, l’Union 
européenne devra “appliquer” 
ses “règles”, “c’est-à-dire 
mettre un termes à des processus 
qui supposent le respect des 

droits de l’Homme, ce qui 
n’est pas le cas aujourd’hui, 
et appliquer des sanctions”, 
a-t-il estimé, en référence à 
l’accord d’association entre les 
Vingt-Sept et Israël, qui va être 
réexaminé.

“Et donc oui, nous devons 
durcir notre position parce que 
c’est aujourd’hui une nécessité, 
mais j’ai encore l’espoir que 
le gouvernement d’Israël 
infléchira la sienne et que 
nous aurons enfin une réponse 
humanitaire”, a-t-il ajouté.
La France copréside avec 
l’Arabie saoudite du 17 au 20 
juin à l’ONU, à New York, une 
conférence internationale sur 
la solution dite à deux Etats, 
israélien et palestinien.
Sans dire clairement s’il 
reconnaîtrait un Etat palestinien 
à cette occasion, Emmanuel 
Macron a estimé vendredi 
que “la création d’un Etat 
palestinien” sous conditions 
était “pas simplement un devoir 

moral, mais une exigence 
politique”.
Il en a énuméré les conditions : 
“libération des otages” détenus 
par le Hamas, “démilitarisation” 
du mouvement islamiste 
palestinien, sa “non-
participation” à la gouvernance 
de cet Etat, une “réforme de 
l’Autorité palestinienne”, la 
reconnaissance, par le futur 
Etat, d’Israël et de “son droit 
à vivre en sécurité”, et la 
“création d’une architecture de 
sécurité dans toute la région”.
“C’est ce que nous essaierons 
de consacrer par un moment 
important le 18 juin ensemble, 
et j’y serai”, a-t-il dit au sujet de 
la conférence à l’ONU.

Deux ponts se sont 
effondrés dans la nuit 
du samedi 31 mai 

au dimanche 1er juin dans le 
sud-ouest de la Russie, près 
de la frontière ukrainienne, 
provoquant des déraillements 
de trains dont l’un a fait au 
moins sept morts et 66 blessés, 
selon les autorités. D’après 
les enquêteurs, ce sont des « 
explosions » qui sont à l’origine 
des effondrements de ces 
ouvrages , selon RFI.
L’accident du train n°86 qui 
reliait Klimov, dans la région 
de Belgorod (sud-ouest), à 

Moscou, s’est produit à 22h44 
locales (19h44 TU) au niveau 
de Pilchino-Vygonitchi, ont 
indiqué les Chemins de fer 
de Moscou sur Telegram. 
Selon la compagnie nationale, 
la circulation des autres 
trains n’était pas perturbée. 
Des vidéos publiées sur les 
réseaux sociaux montrent des 
secouristes s’activer sur les 
lieux, alors qu’un important 
éboulis recouvre ce qui semble 
être un train de la compagnie.
Le secteur du désastre se situe 
à environ une centaine de 
kilomètres de l’Ukraine, contre 

laquelle la Russie a lancé une 
offensive d’ampleur depuis 
février 2022. Un journaliste de 
l’AFP a constaté dans le centre 
de Moscou des ambulances 
garées à la gare de Kiev, 
attendant l’arrivée de passagers 
blessés.
Dimanche matin, le gouverneur 
de la région voisine de Koursk, 
Alexandre Khinshtein, 
a rapporté sur Telegram 
l’effondrement d’un autre pont, 
ferroviaire cette fois-ci, sur 
lequel circulait une locomotive 
qui a « chuté » sur l’autoroute 
passant en dessous et « pris feu 

». Les conducteurs, dont il n’a 
pas précisé le nombre, ont été 

blessés et conduits à l’hôpital, 
a-t-il poursuivi.

L’Iran a critiqué le nouveau 
rapport du directeur de 
l’Agence internationale 

de l’énergie atomique (AIEA) 
en affirmant qu’il contenait des 
accusations sans fondement 
contre le programme nucléaire 
iranien, en pleine négociation 
entre Téhéran et Washington. 
Dans un entretien téléphonique 
avec le directeur général de 
l’Agence internationale de 
l’énergie atomique (AIEA), le 
chef de la diplomatie iranienne 
Abbas Araghchi a affirmé que 
Téhéran réagira à toute action 
inappropriée de la part des pays 
européens et des États-Unis. 

Paris, Berlin et Londres, avec 
l’appui de Washington, veulent 
en effet s’appuyer sur ce rapport 

pour déclencher un mécanisme 
qui permet de restaurer les 
sanctions onusiennes contre 

l’Iran.
Dans son rapport, Rafael Grossi a 
révélé que l’Iran avait fortement 
accéléré son programme 
d’enrichissement d’uranium, 
notamment l’enrichissement 
à 60%, un seuil qui est proche 
de celui de 90% utilisé pour la 
fabrication de l’arme atomique. 
Il accuse également Téhéran de 
ne pas coopérer suffisamment 
avec l’agence.
Téhéran refuse d’abandonner 
son programme 
d’enrichissement d’uranium
Cette nouvelle tension intervient 
alors que les États-Unis ont 
remis leur proposition à l’Iran 

après cinq séries de discussions 
indirectes qui ont eu lieu 
sous l’égide d’Oman. Selon 
plusieurs médias américains, 
Washington demande à l’Iran 
d’abandonner totalement son 
programme d’enrichissement 
d’uranium. Ce que Téhéran 
refuse catégoriquement, comme 
l’a encore affirmé, samedi 31 
mai, Abbas Araghchi.
Dans ces conditions, les 
négociations semblent se diriger 
vers une impasse alors qu’Israël 
menace de lancer des frappes 
contre le programme nucléaire 
iranien.
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Nucléaire iranien
Téhéran critique le rapport de l’Agence internationale 

de l’énergie atomique



États-Unis: 

Donald Trump prévoit des coupes budgétaires massives de
 163 milliards de dollars

Sanctions contre Moscou, Paris rappelle la nécessité 
d’une « coordination » avec les États-Unis

Le gouvernement américain 
a donné la couleur des 
coupes massives qu’il 

prévoit : 163 milliards de dollars 
dans le prochain budget fédéral. 
Ce n’est encore qu’une ébauche, 
car le Congrès reste maître du 
vote des lois de finances. Mais le 
document de 1 200 pages transmis 
par la Maison Blanche donne le ton 
: le président Donald Trump veut 
imposer une réduction historique 
des dépenses publiques aux États-
Unis.
Publié vendredi 30 mai en soirée, 
le document de la Maison Blanche 
est bien plus étoffé que la première 
mouture transmise début mai et 
dévoile l’ampleur des coupes 
budgétaires envisagées. Éducation, 
santé, logement, emploi, 
agriculture ou encore protection de 

l’environnement : peu de secteurs 
échappent à cette vague d’austérité.
À travers cette proposition, 
le président entend engager 
une refonte en profondeur de 
l’appareil fédéral, en réduisant 
drastiquement la taille de l’État 
et son intervention dans la vie 
quotidienne des citoyens, y 
compris dans les dispositifs d’aide 
aux plus vulnérables.
Un budget d’austérité généralisée
Presque toutes les agences 
fédérales sont touchées. L’aide 
au développement, la recherche 
médicale, les programmes 
sociaux, l’administration fiscale, 
les subventions agricoles, les 
politiques environnementales… 
tout y passe. Le secteur agricole 
perdrait à lui seul 5 milliards de 
dollars. Certaines mesures de lutte 

contre la pollution ou de limitation 
des substances toxiques seraient 
abandonnées.
Seule la défense est épargnée, 
bénéficiant même d’une hausse 
de 113,3 milliards de dollars, 
accompagnée d’une augmentation 
de 42,3 milliards pour la Sécurité 
intérieure.
L’administration Trump propose 
notamment une réduction de 
33 milliards de dollars pour le 
département du Logement et du 
Développement urbain, ainsi 
qu’une coupe équivalente pour la 
Santé et les Services sociaux.
Dans l’éducation, Donald Trump 
reste fidèle à la ligne dure esquissée 
dès mars, lorsqu’il évoquait le 
licenciement de près de la moitié 
du personnel éducatif. Le nouveau 
budget prévoit une réduction 

de 12 milliards de dollars pour 
le département de l’Éducation, 
accompagnée de la suppression 
de dizaines de programmes et 
d’une refonte des bourses Pell, 
destinées aux étudiants modestes. 
Le montant maximal de ces aides 

serait plafonné à 5 710 dollars pour 
l’année universitaire 2026-2027, 
soit une baisse de plus de 1 600 
dollars. Officiellement, il ne s’agit 
pas d’une coupe nette, mais aucun 
nouveau financement n’est prévu 
pour maintenir leur niveau actuel.

Les ministres français 
des Finances et des 
Affaires étrangères ont 

rappelé samedi « la nécessaire 

coordination » entre les États-
Unis et l’Europe pour mettre 
fin au conflit en Ukraine, 
en recevant des sénateurs 

américains porteurs d’un projet 
de sanctions contre Moscou , 
selon Arabenews.
Le gouvernement français 
indique dans un communiqué 
qu’Éric Lombard et Jean-Noël 
Barrot ont reçu les sénateurs 
républicain Lindsey Graham et 
démocrate Richard Blumenthal.
Les deux parlementaires incitent 
le Congrès à adopter des 
sanctions dites « secondaires 
» extrêmement strictes, avec 
notamment des droits de douane 
allant jusqu’à 500 % sur les pays 
qui importent des hydrocarbures 
et des matières premières russes.

« Les ministres ont insisté sur la 
nécessaire coordination entre les 
États-Unis et l’Europe pour que 
les efforts en cours aboutissent 
à une paix juste et durable », 
affirme-t-il.
De retour d’Ukraine, les deux 
sénateurs ont fait part de leur 
intention de prendre des « 
dispositions législatives » pour 
« obtenir le retour en Ukraine 
des milliers d’enfants déportés 
par la Russie », ajoute le 
gouvernement.
L’Union européenne prépare 
un 18e paquet de sanctions à 
l’encontre de la Russie pour la 

convaincre d’accepter un cessez-
le-feu. Le président américain 
Donald Trump affiche de son 
côté une attitude ambivalente, 
faisant preuve d’impatience 
et brandissant la menace de 
sanctions, sans pour autant 
passer à l’acte.
Au cours de leur entretien, 
les ministres et sénateurs ont 
par ailleurs évoqué l’Iran, 
qui « ne peut en aucun cas et 
d’aucune manière disposer de 
l’arme nucléaire », ainsi que 
le « dialogue exigeant avec le 
président intérimaire de Syrie 
Ahmad al-Chareh.

Le Canada enregistre 
actuellement 134 feux 
actifs dans plusieurs 

provinces, dont le Manitoba, 
une province du centre, où plus 
de 17 000 personnes ont dû être 
évacuées et l’état d’urgence 
déclaré. Jeudi, la province de 
la Saskatchewan a également 
déclaré l’état d’urgence. Les 
pronvinces de l’Ontario, la 
Colombie-Britannique, l’Alberta 
sont également touchées.
La province de la Saskatchewan, 
située à l’ouest du Canada, est 
devenue la deuxième province 
à déclarer l’état d’urgence au 
Canada en raison des feux de 
forêt, après le Manitoba, dans le 
centre du pays.
« Nous faisons face à une 
situation extrêmement grave », 

a déclaré Scott Moe, Premier 
ministre de la Saskatchewan, 
lors d’une conférence de presse. 
En début de semaine, environ 4 
000 habitants de la province ont 
déjà été évacués. Avec l’absence 
de précipitations prévues, les 
autorités mettent en œuvre 
toutes les mesures nécessaires 
pour protéger et préparer les 
communautés menacées.
Évacuations massives au 
Manitoba
Plus au centre du pays, la 
province du Manitoba connaît 
l’un de ses pires débuts de 
saison avec des flammes qui 
s’élèvent à plus de 30 mètres de 
haut et empêchent les pompiers 
d’approcher. Les départs de 
feux sur l’ensemble du territoire 
du Manitoba demandent une 

parfaite coordination et les 
conditions météorologiques 
compliquées avec des vents 
changeants attisent les flammes 
et les dirigent vers les zones 
habitées : 17 000 personnes ont 
dû être évacuées.
Dans deux communautés 
autochtones isolées du nord 
de la province, « des avions de 
l’armée de l’air ont été déployés 
et (...) sont en train d’évacuer 
les gens », a indiqué Eleanor 
Olszewski, ministre canadienne 
de la Gestion des urgences. Un 
grand nombre d’évacués sont 
arrivés jeudi 29 mai à Winnipeg, 
capitale du Manitoba, après un 
long et pénible trajet nocturne 
sur des routes encombrées. « Les 
gens sont épuisés », a déclaré 
Luc Mullinder, responsable de la 

section manitobaine de la Croix-
Rouge.
Le maire de Flin Flon, ville 
minière de 5 000 habitants 
située à environ 800 kilomètres 
au nord de Winnipeg, a indiqué 
en milieu de journée jeudi que 
le dernier bus était sur le point 
de partir alors que les feux de 
forêt n’étaient plus qu’à 500 
mètres de la ville. Les pompiers 
tentent de repousser les flammes, 
mais « la visibilité est très 
mauvaise à cause de la fumée, 
et il est donc impossible pour 
les avions bombardiers d’eau 
de s’approcher des incendies 
», a déclaré George Fontaine, 
le maire, à l’AFP, évoquant 
une « situation très tendue 
». Les capacités d’accueil 
restent limitées, c’est donc sur 

la solidarité des citoyens que 
comptent les autorités pour 
héberger les personnes évacuées.
Des conditions météorologiques 
défavorables
Jamais, la province n’avait été 
confrontée à de tels incendies. 
Le manque d’humidité et de 
précipitations et la hausse des 
températures sont à l’origine 
de l’intensité et du nombre 
d’incendies. Mais le pire 
reste peut-être à venir. Selon 
les prévisions des autorités 
canadiennes, la saison des feux 
de forêt pourrait être « au-
dessus de la normale » en juin 
et juillet, et « bien au-dessus de 
la moyenne » en août en raison 
de la sécheresse provoqué par le 
changement climatique.

«La sitUation est très tendUe»: 

Une deuxième province du Canada déclare l’état d’urgence face 
aux feux de forêt
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Mercato :
Un pas de plus vers Manchester City pour Aït-Nouri

EN :
Quel message envoyé 

aux jeunes ?

EN :Abdelli, 
« Aler le plus loin possible 

à la CAN »

L’avenir de Rayan 
Aït-Nouri semble 
s’écrire loin de 

Wolverhampton. Malgré les 
efforts du club anglais pour le 
conserver, tout indique que le 
latéral gauche algérien est en 
route vers Manchester City. Selon 
plusieurs sources concordantes, 
dont les spécialistes Exi 
Stant et Fabrizio Romano, les 
négociations sont très avancées 
entre les différentes parties, et 
il ne reste plus que quelques 
détails à régler pour finaliser ce 
transfert d’envergure.
Sous contrat avec les Wolves 
jusqu’en 2027, Aït-Nouri a été 
l’un des défenseurs les plus en vue 
de Premier League cette saison. 
Auteur de 5 buts et 7 passes 
décisives en 41 matchs toutes 

compétitions confondues, il a su 
s’imposer comme une véritable 
arme offensive sur son couloir 
gauche. Ces performances ont 
logiquement attiré l’attention de 
plusieurs cadors du championnat 
anglais, dont Liverpool, Arsenal 
et Tottenham. Mais c’est bien 

Manchester City qui a pris une 
longueur d’avance dans ce 
dossier, faisant du Fennec une 
priorité absolue.
Pep Guardiola, séduit par le 
profil technique, la qualité de 
projection et l’intelligence 
de jeu du joueur de 23 ans, 

souhaite intégrer rapidement 
Aït-Nouri dans son projet. Le 
repositionnement de Josko 
Gvardiol dans l’axe a laissé une 
place vacante sur le flanc gauche, 
que le technicien espagnol veut 
confier à un spécialiste du poste. 
Aït-Nouri coche toutes les cases, 
et Manchester City a déjà trouvé 
un accord de principe avec le 
joueur sur les modalités de son 
futur contrat.
Cependant, un point bloque 
encore la finalisation de 
l’opération : la question du 
salaire et des commissions 
d’agents. Ces éléments sont 
actuellement en cours de 
négociation, mais les deux camps 
semblent optimistes quant à une 
issue rapide. L’officialisation 
pourrait intervenir à l’issue de la 

phase de groupes de la Coupe du 
Monde des Clubs.
De son côté, Wolverhampton 
n’a pas encore abdiqué. Le 
club envisage de proposer une 
revalorisation salariale pour faire 
d’Aït-Nouri l’un des joueurs 
les mieux payés de l’effectif. 
Une tentative désespérée pour 
retenir un talent promis à l’élite 
du football mondial, mais qui 
semble, selon plusieurs insiders, 
vouée à l’échec.
Avec une valeur marchande 
estimée à 35 millions d’euros, 
Rayan Aït-Nouri est sur le point 
de franchir un cap décisif dans 
sa carrière. Son transfert vers 
les champions d’Europe en titre 
paraît inévitable : seul le salaire 
reste désormais à trancher.

La dernière liste de la saison de 
Vladimir Petkovic n’a pas fait que 
des heureux. Plutôt conservatrice, 

elle exclu certains jeunes joueurs auteurs 
d’une belle saison, jusqu’à créer des 
tensions.
Il serait faux de dire que le sélectionneur 
de l’Algérie n’aime pas les jeunes. Avec 
Ibrahim Maza, Amin Chiakha  (19 ans), 
Jaouen Hadjam  Fares Chaibi (22 ans),  
Rayan Ait Nouri, Anis Hadj Moussa (23 
ans), ils sont au mois quatre ou six qui 
sont en âge de jouer avec une sélection 
espoir mais sur 29 joueurs convoqués, il y 
aurait pu y en avoir deux ou trois de plus.
Globalement, l’âge dès convoqués n’est 
pas excessivement élevé, avec 27,1 
ans de moyenne, c’est très raisonnable, 
seulement certains joueurs qui dépassent 
cette moyenne n’ont pas réalisé une 
meilleur saison que des plus jeunes qui 
sont absents.
La situation est d’autant plus 
problématique qu’il n’y a actuellement 
plus de sélection espoir ou U23 depuis 
2023 et l’échec de la qualification la CAN 
2023.
Rafik Belghali (22 ans) et Mehdi Dorval 
(24 ans) ont par exemple disputé 38 matchs 
chacun cette saison respectivement avec 
Malines en Belgique et Bari en Serie B 
italienne. Si pour le premier cité c’est une 
première saison pleine en professionnel, 
Dorval lui enchaine et atire les convoitises 
de grands clubs de Serie A.

Des joueurs menacent de changer 
de nationalité sportive

Pourtant les deux qui sont passés par la 
sélection espoir, ne sont pas récompensés 
de leurs efforts. A leur place on retrouve 

Youcef Atal et Kevin Guitoun (29 ans) 
qui n’ont disputé que 18 et 21 matchs. 
Aucun des deux ne semble s’inscrire dans 
un avenir un moyen terme au vu de leur 
âge mais surtout ils n’offrent pas non 
plus des garanties en terme de temps de 
jeu avec leurs clubs la saison prochaine. 
Autre chose encore, Petkovic justifie ces 
convocations comme un coup de pouce.
Au milieu l’absence de Yacine Titraoui 
(21 ans), 33 matchs interroge tout autant 
que celle de son coéquipier en club 
Adem Zorgane (25 ans), 41 matchs et 
capitane. D’autant plus qu’à leur place le 
sélectionneur rappelle  Nabil Bentaleb, 
(30 ans), qui n’a disputé que 10 matchs 
dont 3 seulement comme titulaire !
On peut s’interroger aussi du retour de 
Ramiz Zerrouki (27 ans), qui n’a que 150 
minutes de jeu depuis janvier, soit moins 
de deux matchs entiers.
En attaque c’est moins flagrant. L’absence 
d’Adil Boulbina (22 ans), meilleur buteur 
du championnat avec 18. buts peut 
s’expliquer par le fait qu’à son poste 
d’ailier droit il y’a déjà un Youcef Belaili 
très performant cette saison ou encore 
un Saïd Benrahma qui malgré un choix 
sportif qui interroge, ne s’est pas effondré.
On peut par contre s’interroger sur le cas 
Amin Chiakha (19 ans), qui a finalement 
très peu joué avec le FC Copenhague 
même si il s’agit de miser sur un joueur 
d’avenir. Ce choix qui ne s’appuie pas sur 
le temps de jeu fini par créer des tensions 
comme avec Rayan Kolli (20 ans), auteur 
de 5 buts avec Queens Park Rangers et 
qui menace de changer de nationalité 
sportive tout comme Rafik Belghali.
L’idée n’est pas de donner raison à 
ces «coup de pression» mais on peut 
se demander comment sont gérés ces 
dossiers là et quelles promesses ont été 
faites pour qu’il y ai autant de déception.
Au-delà de ces cas là, il est tout a fait 
classique de voir un sélectionneur 
«verrouiller» son groupe à l’approche 
d’une qualification mais sans pour autant 
donner l’impression qu’on favorise le 
vécu à la place du travail.

Himad Abdelli est arrivé en Algérie 
pour intégrer le stage de l’équipe 
nationale, qui débute ce lundi. Un 

rassemblement qui s’inscrit dans le cadre 
des préparatifs pour les deux matchs 
amicaux prévus contre le Rwanda et la 
Suède, les 5 et 10 juin prochains.
Le meneur de jeu du SCO d’Angers 
s’est montré confiant quant au potentiel 
du groupe dirigé par Vladimir Petkovic. 
Dans une déclaration accordée à la chaîne 
Ennahar, Abdelli a affirmé que les Verts 
sont capables de produire un football 
moderne et de rivaliser avec une équipe 
comme la Suède.
« Comme l’a dit l’entraîneur, nous ne 
considérons pas ces matchs comme de 
simples rencontres amicales, mais nous 
ferons tout ce qui est en notre pouvoir pour 
gagner contre le Rwanda et la Suède. »
Concernant l’adversaire européen, il a 
ajouté :
« La Suède est une sélection européenne 
qui joue davantage au football, mais 
nous aussi, nous avons l’effectif qui nous 

permet de jouer au football. Ce sera donc 
un bon match. »
Par ailleurs, HImad Abdelli a évoqué les 
ambitions de l’Algérie pour la prochaine 
Coupe d’Afrique des Nations, qui se 
tiendra au Maroc. Le joueur formé au 
Havre souhaite voir les Fennecs aller loin 
dans la compétition et offrir une belle 
image du pays. « Tout le monde le sait, 
nous voulons aller le plus loin possible à 
la CAN et donner la meilleure image de 
l’Algérie. »
Interrogé sur son avenir en club, le joueur 
d’Angers n’a pas souhaité donner de 
détails. Il a cependant confirmé avoir un 
accord avec la direction pour quitter le 
club durant ce mercato estival. « On verra 
plus tard pour le mercato. C’est vrai qu’il 
faut se mettre d’accord avec le président, 
mais on verra ce qu’il se passera. »
Abdelli semble donc déterminé à 
s’imposer avec les Verts, tout en gardant 
en tête un futur transfert qui propulser sa 
carrière après plusieurs années de bons et 
loyaux services à Angers.
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LDC :
Désiré Doué élu meilleur jeune joueur devant Lamine Yamal

PSG :
Ousmane Dembélé envoie un message fracassant 

à Lamine Yamal, Kylian Mbappé & co

Inter Milan :
Ça a chauffé entre Simone Inzaghi et un joueur après l’humiliation

Quelle ascension pour 
Désiré Doué. Transféré 
au Paris-Saint Germain 

l’été dernier contre la somme de 
50 millions d’euros, le joueur de 
19 ans a vécu un exercice 2024-
2025 absolument extraordinaire. 
En grande forme avec son club, 
l’attaquant a connu sa première 
sélection en équipe de France, 
et a été un élément déterminant 
dans la saison incroyable du club 
parisien. Toujours performant 

en Ligue des Champions, le 
tricolore a conclu sa campagne 
de la meilleure des manières 
ce samedi soir, en s’offrant un 
doublé contre l’Inter Milan. 
Et l’UEFA a décidé de le 
récompenser de ses exploits, en 
l’élisant meilleur jeune joueur de 
la saison.
Sur son site, l’instance 
européenne a expliqué son choix 
: « Doué a été une révélation 
cette saison. Il a fait une percée 

incroyable lors de la phase 
à élimination directe, allant 
jusqu’en finale et réalisant 
une performance de Joueur du 
Match samedi soir, devenant 
ainsi le premier adolescent à 
marquer deux fois en finale. 
C’est formidable d’avoir des 
modèles qui peuvent encourager 
d’autres jeunes joueurs à briller 
à l’avenir. » Une récompense 
obtenue devant un certain 
Lamine Yamal.

Muet face au but lors 
de l’éclatante victoire 
(5-0) du Paris Saint-

Germain face à l’Inter Milan, 
samedi soir, Ousmane Dembélé, 
impliqué sur trois des cinq 
buts, restera malgré tout l’un 
des grands artisans du premier 
sacre européen du club parisien. 
Suffisant pour mettre fin au débat 
du Ballon d’Or ?
Lamine Yamal, Kylian Mbappé, 
Pedri, Lautaro Martinez, 
Achraf Hakimi, Gianluigi 
Donnarumma… et surtout 
Ousmane Dembélé. Ces dernières 
semaines, la liste des prétendants 
au prochain Ballon d’Or ne 
cesse de faire parler. Alors que 
la saison 2024-2025 s’achèvera 
avec une Coupe du Monde des 
Clubs, organisée aux Etats-Unis 
et offrant le loisir aux Madrilènes 
de pousser la candidature de leur 
numéro 9, le débat continue de 
battre son plein. Qui succèdera 
à Rodri au palmarès du trophée 
individuel le plus prestigieux de 
la planète football ? Samedi soir, 
l’un d’entre eux a pourtant, peut-
être, mis fin aux discussions.

Dembélé a envoyé un sacré 
message à Lamine Yamal 

et consorts !
Aligné à la pointe de l’attaque 
parisienne - même s’il a 
beaucoup permuté avec Désiré 
Doué et Khvicha Kvaratskhelia 
- Ousmane Dembélé a, en effet, 
marqué de nouveaux précieux 
points dans cette course effrénée 
au Ballon d’Or. Alors oui, le 
numéro 10 parisien n’a pas trouvé 
le chemin des filets du côté de 
l’Allianz Arena mais nul doute 
que tout le monde s’entendra 
sur l’apport considérable de 
l’international français (53 

sélections, 6 buts) lors de cette 
soirée historique où le PSG a 
finalement terrassé (5-0) l’Inter 
Milan. Impliqué sur trois des 
cinq buts, le natif de Vernon a, 
lui, particulièrement brillé.
À la 20e minute, sur le deuxième 
but des siens, c’est d’ailleurs 
lui qui débloquait la situation 
en servant parfaitement Désiré 
Doué, dont la frappe déviée par 
Federico Dimarco trompait Yann 
Sommer. Auteur d’une nouvelle 
offrande pour Kvaratskhelia 
au retour des vestiaires (73e), 
l’ancien Barcelonais s’était 
également signalé, quelques 

minutes plus tôt, en talonnant 
astucieusement pour Vitinha, 
dernier passeur sur le troisième 
but parisien signé Désiré Doué. 
De quoi oublier ses quelques 
échecs face au but intériste (11e, 
44e, 52e) et surtout marquer 
les esprits dans cette quête du 
Ballon d’Or.

Une saison XXL à tous 
les niveaux…

«Je donnerais le Ballon d’or 
à Ousmane Dembélé pour la 
manière dont il a défendu dans 
cette finale. C’est ce qu’on 
appelle mener une équipe. Je 
crois sincèrement qu’il mérite le 
Ballon d’or, sans aucun doute, 
pas seulement pour les titres 
remportés ou les buts marqués 
mais pour sa manière de presser. 
Il l’a fait toute la saison mais de 
façon exceptionnelle dans cette 
finale», affirmait d’ailleurs Luis 
Enrique, présent en conférence 
de presse et totalement séduit 
par l’apport de son protégé. Une 
sortie difficilement contestable 
au regard des statistiques 
exceptionnelles de l’ancien 
Rennais au cours de cette saison 

2024-2025.
Décisif à 46 reprises (33 buts, 
13 passes décisives) en 49 
matches toutes compétitions 
confondues, dont 14 fois (8+6) 
en Ligue des champions en 
15 sorties, Ousmane Dembélé 
n’a cessé d’impressionner 
tout son monde, notamment 
depuis son replacement en tant 
que faux numéro 9. Meilleur 
joueur de Ligue 1, auteur d’un 
triplé retentissant avec le PSG 
et considéré comme l’un des 
principaux leaders du vestiaire 
parisien, le Tricolore de 28 ans 
postule finalement plus que 
jamais au Ballon d’Or 2025 et 
a envoyé un sacré message à la 
concurrence après cette soirée 
munichoise. Pour rappel, chaque 
journaliste (100 pour le Ballon 
d’Or masculin) devra élire 
un top 10 en fonction de trois 
critères hiérarchisés. D’une part, 
les performances individuelles 
et le caractère décisif et 
impressionnant. D’autre part, 
l’aspect collectif et les trophées 
remportés et enfin, la classe et le 
fair-play.

L’humiliation historique 
subie face au PSG (5-
0), hier, a donné lieu à 

des scènes inhabituelles du côté 
de l’Inter Milan. Après le match, 
ça aurait chauffé entre Simone 
Inzaghi et Davide Frattesi.
C’est une soirée qui va laisser 
des traces du côté de l’Inter 
Milan, humilié par le PSG dans 
des proportions jamais vues dans 
l’histoire des finales de la Ligue 
des Champions (5-0). Amertume, 
frustration, consternation… 
Après la berezina de Munich (5-
0), les Nerazzuri ne pouvaient 
s’en prendre qu’à eux-mêmes. 
Les regards étaient vides, et 
l’incompréhension totale chez 
les joueurs, habités par le 
sentiment d’être passés à côté de 

leur match.
Davide Frattesi, lui, n’en 
a même pas eu l’occasion, 
puisqu’il est resté sur le banc 
toute la rencontre. Héros du 
quart de finale aller face au 
Bayern Munich (1-2) lorsqu’il 
avait marqué le but de la 
victoire 14 minutes après son 
entrée en jeu, puis à nouveau 
lors de la demi-finale retour 
face au Barça grâce à son but 
synonyme de qualification (4-
3), l’international italien a cette 
fois dû se contenter de compter 
les papillons. Ce qu’il n’a 
visiblement guère goûté.

Si Inzaghi reste, il partira 
à 100%

Après le coup de sifflet final, 
l’ancien milieu de Sassulo n’a 

pas su contrôler ses états d’âme. 
Comme le révèle la Gazzetta 
dello Sport, il s’est empressé 
d’aller chercher Inzaghi pour 
lui faire part de ses doléances, 
ce qui aurait donné lieu à une 
scène assez folle. Frattesi 
l’aurait apostrophé en lui tapant 
l’épaule, avant de lui demander 
des explications : « pourquoi 
ne m’as-tu pas laissé entrer ? 
». Pour rappel, l’Italien n’avait 
plus joué depuis sa blessure 
subie lors de la qualification face 
au Barça il y a presque un mois.
La confrontation verbale entre 
les deux hommes aurait duré 
plusieurs secondes, et elle aurait 
même fixé Frattesi sur son 
avenir. Toujours selon Gazzetta 
dello Sport, le joueur de 25 ans a 

pris la décision de quitter l’Inter 
Milan cet été, dans l’hypothèse 
où Inzaghi restait au club (le 
coach italien va normalement 
rejoindre d’Al-Hilal). Dans la 

tête du joueur, il n’y aura pas 
de rétropédalage possible. Lié 
à l’Inter jusqu’en 2028, Frattesi 
est estimé à 40 millions d’euros. 
L’été s’annonce agité.
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En Bref...Aucun risque que cette moto se fasse voler et 
vous n’aurez jamais besoin de l’attacher !

Les caractéristiques des Samsung Galaxy S25 
ont fuité

Le malware Banshee Stealer 
menace les utilisateurs macOS 
depuis mi-2024. Selon Check 
Point Research, qui a détecté 
cette nouvelle menace, il a 
échappé aux antivirus pendant 
deux mois.
Les équipes de Check Point 
Research (CPR) ont découvert 
une nouvelle version de Banshee, 
un malware qui exploite les 
failles de sécurité de macOS. 
Commercialisé à 3 000 dollars 
sur des forums clandestins 
comme XSS et Telegram, ce 
logiciel malveillant a utilisé 
un algorithme de chiffrement 
subtilisé à XProtect, l’antivirus 
natif d’Apple.
Cette feinte lui a permis de passer 
sous les radars pendant plus de 
deux mois. Les cybercriminels 
diffusent Banshee à travers 
des sites de phishing et des 
clones GitHub de logiciels ou 
applications populaires comme 
que Chrome et Telegram.

Le vol de données comme 
objectif principal

On s’en serait douté, 
Banshee Stealer, comme 
son nom l’indique, cible 
systématiquement les 
informations sensibles, à savoir 
les données personnelles ou 
autres coordonnées bancaires 
des utilisateurs macOS. « Le 
malware ne se contente pas 
de s’infiltrer. Il opère sans 
être détecté, se fond dans les 
processus système normaux », 
précise Check Point Research 
dans son rapport.
Le programme exfiltre les 
identifiants des navigateurs 
Chrome, Brave, Edge 
et Vivaldi. Il s’attaque 
aussi aux portefeuilles de 
cryptomonnaies et aux 
extensions d’authentification 
à deux facteurs grâce à des 
fenêtres pop-up qui reproduisent 
fidèlement l’interface macOS 
pour obtenir les mots de passe 
système. Le malware transfère 
ensuite les données volées vers 
des serveurs distants via des 
fichiers cryptés.

Les voleurs de deux-roues 
passeront devant sans même 
le voir... Les graffeurs, eux, 
l’apprécieront. La Nomoto 

est un scooter électrique qui 
se cache derrière les éléments 

métalliques rectangulaires 
d’un mobilier urbain 

technique.

En observant la Nomoto, 
(« pas de moto », en 
français), difficile de 

croire que ce qui ressemble à un 
boîtier technique urbain peut se 
déplacer. Pas besoin de chaîne ou 
de cadenas pour le sécuriser, le 
véhicule n’attirera pas l’œil d’un 
voleur, mais peut-être celui d’un 
graffeur.
Le concept a été développé par 
Joey Ruiter, un designer qui a 
déjà présenté d›étranges engins, 
comme un navire ressemblant 
à une 2CV propulsé par deux 
moteurs montés à l›avant. 
Il avait également conçu le 

Snoped, un vélo pour la neige 
doté d›un patin, également très 
rectangulaire et minimaliste. On 
croirait voir un rack de serveur 
glisser sur la neige.
Pour ce qui est de la Nomoto, 
pour transformer cet élément 
de mobilier technique urbain 
en moto, il suffit de presser un 
bouton. L›engin déploie alors 
ses roues, dévoile un guidon 
et une assise qui semble assez 
peu confortable. Pas besoin de 
béquille, la carrosserie carrée 
repose sur le sol. On pourrait très 
bien s›assoir dessus sans même 
se rendre compte qu›il s›agit 
d›un deux-roues.

Du mobilier urbain roulant
Le véhicule, que l›on peut 
assimiler à un scooter plutôt 
qu›à une moto, est également 
doté de rangements avec des 
coffres à l›avant et à l›arrière. 
Côté motorisation, il est doté 
d›un moteur électrique. Selon 

son concepteur, ce scooter est 
fonctionnel.
On ne peut pas dire qu›avec son 
allure anguleuse, la moto soit 
un modèle de sécurité, ce qui 
laisse envisager quelques soucis 
d›homologation. Autre problème 
réglementaire, l›engin est dénué 
de rétroviseurs ou de clignotants, 
même s›il dispose d›un phare et 

d›un feu arrière.
Pour le moment, le prototype 
peut donc seulement être 
considéré comme une pièce « 
d›art ». Il a d›ailleurs été exposé 
au Museum of Craft and Design, 
à San Francisco. Si la Nomoto 
peut rouler, il y a peu de chances 
qu›on puisse voir ces boîtes 
métalliques en milieu urbain.

Nouvelles fuites chez 
Samsung, avec des images 
officielles de son prochain 
smartphone ainsi que les 

caractéristiques. Selon toute 
vraisemblance, la gamme 
Galaxy S25 devrait être 

annoncée pendant l’évènement 
Galaxy Unpacked, attendu 

pour le 22 janvier.
Il y a quelques mois, des 
informations sur le design 
des prochains modèles de 
smartphone Galaxy S25 de 
Samsung ont fuité, permettant 
à certains sites de proposer des 
rendus de ce à quoi ils devraient 
ressembler. Puis, en novembre, 
les premières photos ont fuité. 
Les fuites continuent, puisque 
le site Android Headlines 
est parvenu à obtenir les 
caractéristiques techniques du 
Galaxy S25, du Galaxy S25+ et 
du Galaxy S25 Ultra. De plus, le 
leaker bien connu Evan Blass a 
réussi à mettre la main sur des 
rendus officiels.
Les trois modèles seront équipés 
d›un écran Dynamic Amoled 
2X, en version 6,2 pouces Full 
HD+ (2 340 x 1 080 pixels) 
pour le Galaxy S25, 6,7 pouces 
WQHD (3 120 x 1 440 pixels) 
pour le Galaxy S25+ et 6,9 
pouces WQHD pour le Galaxy 
S25 Ultra. Ils seront propulsés 

par la puce Snapdragon 8 Elite 
for Galaxy, accompagné de 
12 gigaoctets de mémoire vive. 
Côté stockage, il sera possible 
de choisir entre 128 Go (S25 
uniquement), 256 Go, 512 Go et 
1 To (S25 Ultra uniquement).
Peu de changements côté photo
La caméra restera sensiblement 
la même pour les trois modèles. 
Les Galaxy S25 et Galaxy 
S25+ seront équipés du même 
module photo, avec un objectif 
principal de 50 mégapixels, un 
capteur ultra grand-angle de 12 
mégapixels et un téléobjectif 
de 10 mégapixels avec zoom 
optique 3x. Le Galaxy S25 
Ultra embarquera un objectif 
principal de 200 mégapixels, 
un capteur ultra grand-angle de 
50 mégapixels, un téléobjectif 
périscopique de 50 mégapixels 
(zoom optique 5x) et un 
téléobjectif de 10 mégapixels 
(zoom optique 3x). Les trois 
modèles seront dotés d’une 
caméra à selfie de 12 mégapixels 
(f/2.2).
Côté autonomie, Samsung 
a prévu des batteries 4 000 
mAh, 4 900 mAh et 5 000 
mAh pour les Galaxy S25, 
Galaxy S25+ et Galaxy S25 
Ultra respectivement, avec une 
charge rapide de 25 watts pour le 
Galaxy S25 et 45 watts pour les 

deux autres. Ils seront équipés du 
double SIM, compatibles avec 
l’eSIM, le Wi-Fi 7, ainsi que le 
Bluetooth 5.3 et tourneront sous 
Android 15 avec Samsung One 
UI 7.

Tout comme Apple et les rumeurs 

sur son iPhone 17 Air, Samsung 
travaillerait aussi sur un modèle 
ultrafin, que certains affirment 
faire partie de la famille Galaxy 
S25. Toutefois, le constructeur 
semble mieux préserver le secret 
autour de celui-ci, puisqu›aucune 
caractéristique n›a encore fuité.



L’importance de 
protéger le cheval 
Barbe, une race équine 

originaire d’Afrique du Nord 
et emblématique en Algérie, a 
été soulignée vendredi à Alger 
lors d’une rencontre animée par 
le préhistorien et archéologue, 
Nadjib Ferhat.

S’exprimant lors d’une 
conférence intitulée «Le cheval 
Barbe, patrimoine et jeux 
équestres», à la villa Abdeltif, 
ce chercheur et membre d’une 
association dédiée à la protection 
de cette race, a relevé que 
«le Barbe est préservé depuis 
plusieurs siècles en Algérie et 
fait partie des éléments de son 
patrimoine équestre».

Dans son exposé historique 
sur le Barbe, le vice-président 
de l’Association «Adjr» pour 
la protection de ce cheval 

«emblématique», a mentionné 
que la présence de ce cheval 
de selle au Maghreb a été 

«attestée à travers les pièces de 
monnaie des rois numides dont 
Massinissa» (vers 3e siècle 

avant J-C).

Ces représentations, a-t-il 
souligné, «symbolisent la 
gloire, le pouvoir et la fierté et 
démontrent le lien étroit entre 
l’homme et le cheval».

Pour ce chercheur, le Barbe, 
remarquable par son endurance 
et rusticité, a été utilisé comme 
«cheval de guerre» par les 
Numides.

Egalement un bon cheval de 
spectacles équestres et de 
concours hippiques, le Barbe 
est aussi adapté pour le loisir 
notamment les courses, les 
randonnées et l’attelage, a-t-il 
ajouté.

Par sa morphologie, a détaillé 
M. Ferhat, le Barbe est excellent 
en attelage, en citant des écrits 
historiques de l’époque romaine 
qui mentionnent «des chars 

attelés à des chevaux».

Appelant à la préservation 
de ce patrimoine équestre 
algérien, l’orateur a rappelé 
que l’association «Adjr», 
œuvre depuis plusieurs années 
à la protection et la promotion 
du cheval barbe notamment, 
à travers la sensibilisation 
des éleveurs et des jeunes 
générations à l’importance de 
«la préservation de cette race 
emblématique».

Pour rappel, la villa Abdeltif 
accueille depuis le 10 mai dernier 
l’exposition «El Waâda» de 
l’artiste designer et photographe 
Djamel Matari, dédiée à la 
fantasia, une tradition ancestrale 
équestre, pratiquée notamment 
dans l’Est et l’Ouest algériens.

Le dernier film en date de 
Merzak Allouache, «Première 
ligne», une comédie satirique 
tendre et mordante de la société, 
a été présenté, samedi à la 
Cinémathèque d’Alger, devant 
un public nombreux.

Réalisé par Merzak Allouache 
sur un texte de sa plume, 
«Première ligne» (2024), 
financé par le Centre 
Algérien de Développement 
du Cinéma (CADC), est un 
microcosme social qui raconte 
en 86 minutes l’histoire de 
deux familles rivales, d’un 
même quartier populaire, au 
voisinage hypocritement bon, 
qui se disputent le meilleur 
emplacement au bord de la 
plage mythique d’El Djamila 
(Ex. La Madrague).

Pratiquant le favoritisme, les 
deux plagistes, rendus avec 
brio, par Brahim Derris et 
Nabil Asli, donnent, au plus 
offrant dans la discrétion la plus 
absolue, les meilleurs avantages 
qui permettront à sa famille, de 
bien profiter de la journée, du 
soleil et de la mer sans être pour 
autant, dérangée ou importunée.

Ainsi, «Zohra Bouderbala», 
incarnée par Fatiha Ouared et 
ses cinq enfants, rendus par 
Mehdi Sadi, Hawa Baya, Islem 
Baziz, Lylia Abdelouahab et 
Soheib Guemroud partent, dès 
l’aube à la plage pour être les 
premiers à s’offrir une place de 

choix, face à la mer et à l’ombre 
des parasols.

Plus tard dans la matinée, 
arrivent, «Safia Kadouri» 
(Bouchra Roy), sa mère (Aida 
Kechoud sur chaise roulante), 
son mari affairiste de bas étages 
(Hichem Mesbah) et ses enfants 
(Hanna Mansour et Anis Azoug) 
et se font installer par les deux 
plagistes corrompus devant les 
Bouderbala.

Cette situation va nourrir une 
grande rivalité entre les deux 
familles, qui, après moult 
rebondissements, en arriveront 
aux mains et finiront au 
commissariat de police avec les 
deux plagistes.

L’arrivée de «Lounès» (Idhir 
Benaïbouche) en relation 
illicite avec «Zohra», et 
du mari de cette dernière, 

«Mokhtar» (Kader Affak), 
tenu au courant par l’imam du 
quartier, va engendrer un autre 
rebondissement surréaliste.

Appuyée par les participations, 
du charismatique Hacène 
Benzerari et de l’imposant Rabie 
Ouadjaou, respectivement, dans 
les rôles, du propriétaire d’une 
grande surface commerciale et 
de l’Imam du quartier, la fiction 
de Merzak Allouache s’ouvre 
sur d’autres thématiques, 
l’emploi des jeunes, ainsi que 
le droit de la femme à disposer 
de sa vie et prône l’ouverture de 
l’esprit envers les autres.

A l’issue de la projection, 
Merzak Allouache et ses 
équipes technique et artistique 
se sont livrés à un débat avec le 
public, aux échanges riches et 
fructueux.

Production algéro-française, le 
long métrage, «Première ligne», 
a déjà été présenté au Toronto 
International Film Festival 
(TIFF 5-15 septembre 2024) 
pour sa première mondiale et 
au 4e Festival International du 
Film de la Mer Rouge (Djeddah/
Arabie Saoudite).

Il a également été projeté lors 
des 35e Journées du Cinéma 
de Carthage (Tunisie), au 
Festival du film arabe de Malmö 

(Suède), au Festival «Vues 
d’Afrique» à Montréal (Canada) 
et tout récemment au 8e Festival 
national de la littérature et du 
cinéma de la femme à Saida.

Selon la coproductrice du film, 
Amina Salem, le 19e long 
métrage de Merzak Allouache, 
«Première ligne» connaîtra une 
première distribution, après 
Aid El Adha, dans 14 salles de 
cinéma qui couvrent toutes les 
régions d’Algérie.

L’importance de préserver le cheval Barbe soulignée 
à Alger

Présentation à Alger, du dernier film en date de Merzak Allouache, 
«Première ligne»
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Ce site archéologique unique 
au monde réunit près de 8000 

statues de guerriers et de 
chevaux enterrées dans des 
fosses près du mausolée du 

premier empereur de Chine, 
mort en 210 avant notre ère.

Un touriste chinois a sauté 
une barrière et a atterri 
sur le site de l’armée 

enterrée de terre cuite en Chine, 
endommageant deux guerriers 
en argile, ont déclaré, samedi 31 
mai, les autorités locales.
L’homme, âgé de 30 ans, 
visitait vendredi 30 mai ce site 
archéologique situé à l’est de la 
ville de Xi’an (au nord du pays). 
Il est connu dans le monde entier 
pour abriter l’armée enterrée de 

terre cuite du premier empereur 
de Chine, Qin Shi Huang.

Il souffrirait de troubles 

mentaux
Les autorités de cette ville ont 
rapporté qu’il avait «escaladé 

la barrière de sécurité et le filet 
de protection et (avait) sauté», 
selon un communiqué. Il a été 
diagnostiqué comme «souffrant 
de troubles mentaux» et l’affaire 
fait l’objet d’une enquête, ajoute 
le communiqué.
Avant d’être «maîtrisé», l’homme 
a «poussé et tiré» les guerriers 
en argile et a endommagé deux 
statues. La fosse dans laquelle il 
a sauté mesure jusqu’à 5,4 mètres 
de profondeur, selon le site web 
du site archéologique.
Un patrimoine inestimable
L’armée de terre cuite du 
mausolée de l’empereur Qin est 
inscrite au patrimoine mondial 
de l’Unesco depuis 1987. Ce 
site ne fut découvert qu’en 1974 

et il reste vraisemblablement 
d’autres statues à mettre au jour. 
Le musée qui a été construit sur 
place, avec un immense hangar 
surplombant la fosse n°1, est 
devenu l’attraction touristique 
majeure de Xi’an, capitale de la 
province du Shaanxi.
Ces personnages, tous différents, 
avec leurs chevaux, leurs chars 
et leurs armes, sont des chefs-
d›œuvre de réalisme. Très 
bien conservés du fait de leur 
enfouissement, il y a plus de 2 000 
ans, ils constituent un témoignage 
historique inestimable.

À Hengdian, dans la province du 
Zhejiang, les studios de cinéma 
chinois attirent une nouvelle 
génération de créateurs venus 
du monde entier. Leur intérêt : 
le micro-drama, un format de 
fiction ultra-court, généralement 
tourné en une semaine, pensé 
pour les smartphones et les 
plateformes sociales.
Depuis janvier 2025, plus de 
1 000 micro-dramas ont déjà 
été produits dans ces studios, 
dépassant le total de l’année 
précédente. Ce succès repose sur 
un modèle de production rapide, 

économique, et centré sur une 
narration efficace en quelques 
minutes à peine.
« Ce que j’ai aimé, c’est la 
manière de capter immédiatement 
l’attention du public », témoigne 
Richard Venter, un acteur sud-
africain en visite à Hengdian. 
Alejandra Munoz, chorégraphe 
mexicaine, souligne quant à elle 
la qualité des infrastructures : « 
Ici, on trouve tout : les décors, 
les caméras, les équipes… 
absolument tout. »
Selon Guo Shu, directeur 
du département des affaires 

internationales des Hengdian 
World Studios, des professionnels 
venus d’Amérique du Nord, 
d’Europe, d’Asie du Sud-Est, de 
Corée du Sud et du Japon affluent 
pour comprendre les rouages de 
ce format devenu un phénomène.
La Chine occupe désormais 
80 % du marché mondial 
des applications de micro-
dramas, qui compte plus de 400 
plateformes. Pour renforcer son 
avance, Hengdian a récemment 
signé un accord avec le groupe 
international Dalynn Studio.

La rencontre littéraire Writers› 
Night s›est tenue jeudi au 
Cinema Al-Balad à Jeddah, où les 
principaux scénaristes saoudiens 
Afnan Linjawi, Dahlia Baeshen 
et Dania Al-Tayeb ont partagé 
leurs expériences et leurs points 
de vue sur la créativité.
Organisée par Maflam, qui 
propose une formation complète 
à la réalisation de films, la 
soirée a attiré des passionnés de 
littérature et de cinéma désireux 
d’explorer l›art de l›écriture.
La session était animée par la 
personnalité des médias Reham 
Farrash.
Danya Al-Hamrani, cofondatrice 
et directrice de la création de 
Maflam, a déclaré : «C›est un 
plaisir de réunir des scénaristes 
aussi talentueux sous un même 
toit. Des événements comme 
celui-ci reflètent la mission de 
Maflam, qui est de susciter un 

dialogue constructif et d›inspirer 
la prochaine génération de 
créateurs.»
L’événement a ouvert un 
dialogue franc sur les défis et 
les inspirations qui façonnent 
les scénaristes saoudiens 
aujourd’hui.
Linjawi a déclaré : «Mon 
parcours d’écrivain a été long 
et merveilleux à la fois. J›ai 
expérimenté de nombreuses 
formes d›écriture créative, de la 
poésie à l›écriture de scénarios en 
passant par les pièces de théâtre. 
J›ai également évolué, passant de 
l›écriture (pour) moi à l›écriture 
pour les autres».
Elle a souligné que son objectif 
pour cette soirée était d›»avoir 
une discussion ouverte avec le 
public» et de «démystifier le 
processus d›écriture pour les 
autres», en mettant l›accent sur 
les voies diverses et variées qui 

mènent à l›écriture.
De même, Mme Al-Tayeb a fait 
part de son profond attachement 
à la narration, déclarant : «Les 
conversations et les événements 
de la vie réelle alimentent la 
narration : «Les conversations 
et les événements de la vie réelle 
alimentent mon écriture, mais ce 
qui motive vraiment le processus, 
c›est la curiosité et un petit peu 
de masochisme émotionnel.
«Mes histoires visent à tendre 
un miroir sans offrir de 
réponses faciles, car le public 
d›aujourd›hui a soif d›honnêteté 
et de vérité émotionnelle. 
L’inspiration frappe souvent 
comme un éclair, mais le 
véritable travail de création se 
fait dans les luttes discrètes et peu 
glorieuses en coulisses, le doute, 
les soirées tardives et les crises 
existentielles occasionnelles. 
Ces défis s›infiltrent dans mes 

personnages, qui portent des 
morceaux de mes propres peurs, 
obsessions et déchirements, 
vivant sous un meilleur éclairage 
grâce à mon écriture.»
Cinema Al-Balad, créé par le 
réalisateur Abdullah Saharti et 
le producteur Waheed Jamjoum, 
est rapidement devenu un point 
de repère culturel dans le quartier 
historique de Jeddah, dans le 
cadre de l›initiative du ministère 
de la culture visant à positionner 
le quartier historique de Jeddah 
comme une destination culturelle 
et patrimoniale mondiale.
M. Saharti a expliqué l›importance 
de cette collaboration : «Ce 
cinéma artistique associe 
des projections de films 
soigneusement sélectionnées à 
des ateliers artistiques. Grâce à 
lui, nous ravivons les souvenirs 
créés autrefois par le Cinema 
Hosh Jamjoum, la première cour 

cinématographique de Djeddah, 
en introduisant des concepts 
modernes et une créativité 
contemporaine unique qui reflète 
l›environnement dans lequel l›art 
et la littérature ont vu le jour».
Il a décrit la Nuit des écrivains 
comme «une soirée importante 
pour permettre aux cinéastes 
saoudiens de s›épanouir dans 
l›industrie» et a souligné le rôle du 
Cinema Al-Balad dans le soutien 
de l›industrie cinématographique 
locale.
Il a fait part de ses projets pour une 
série d’événements passionnants 
: Notre programme comprend 
des projections, ou «Nuits du film 
arabe», tous les jeudis, vendredis 
et samedis, avec des films primés 
soigneusement sélectionnés dans 
des festivals de films arabes 
et internationaux. Tous les 
dimanches, nous organisons des 
ateliers de réalisation.

Un touriste chinois saute une barrière et endommage 
deux statues de l’armée enterrée de terre cuite

Chine  
Hengdian séduit les professionnels du «micro-drama»

Le quartier historique de Djeddah accueille une rencontre 
littéraire réunissant d’éminents scénaristes saoudiens
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Le bicarbonate de sodium 
aussi appelé «bicarbonate 
de soude» se présente sous 

forme de poudre blanche inoffensive 
et totalement biodégradable. 
Sous forme alimentaire 
(disponible en supermarché) on 
peut l’utiliser au quotidien pour 
soulager certains bobos santé.
• Précautions
Le bicarbonate de soude est 
très pratique ! Disponible en 
supermarché, on peut l’utiliser 
pour régler divers maux santé du 
quotidien. Attention cependant à 
ne pas confondre le bicarbonate de 
soude ou «bicarbonate de sodium» 
avec la soude ou «hydroxyde de 
sodium» qui est toxique pour la 
santé. Le plus simple : acheter du 
bicarbonate de soude alimentaire 
(qui peut être utilisé pour tout en 
santé). En cas de doute, regarder bien 
ce qui est écrit sur votre flacon. Il 
est précisé s’il s’agit de bicarbonate 
réservé à un usage domestique non 
alimentaire (ménage...). Si c’est le 
cas, il ne faut pas le consommer ni 
l’appliquer sur la peau, les dents...
Comment utiliser le bicarbonate 

de soude pour se soigner ?
Le bicarbonate de sodium aussi 
appelé «bicarbonate de soude» 
se présente sous forme de poudre 
blanche inoffensive et totalement 
biodégradable. Il est utilisé dans 
le secteur pharmaceutique pour 
soulager les démangeaisons et les 
gastralgies, ou pour élaborer des 
gargarismes. On prête au bicarbonate 
de sodium de nombreuses qualités. 
Il est utilisé comme poudre à lever 
(en pâtisserie), fongicide et, entre 
autres, agent de blanchiment des 
dents. Le bicarbonate, appelé 
aussi hydrogénocarbonate, est une 
espèce amphotère, c’est-à-dire 
qu’il est à la fois basique et acide. 
Il exerce une fonction dite tampon, 
notamment dans le sang dont il 
permet de maintenir le potentiel 
hydrogène (pH) dénommé dans ce 
cas homéostasie. Le bicarbonate 
est un réducteur d’acidité gastrique 
mais également d’acidité organique 
due à un excès d’acide lactique 
constatée chez les sportifs. Une 
carence en bicarbonate entraîne la 
fonte musculaire et l’ostéoporose. 
A boire : le bicarbonate de soude 
alimentaire peut être bu, après 
dissolution dans un grand verre d’eau. 
Son goût d’eau salée n’est pas très 
agréable mais efficace notamment 
pour digérer. La sensation de 
soulagement est très rapide, les 
muqueuses sont vite apaisées.

Bicarbonate de soude : voici 14 
façons de l’utiliser dans la maison
C’est le produit indispensable 
pour le nettoyage et l’entretien 
de la maison au naturel ! Si vous 

n’êtes pas encore conquis par 
son utilisation, voici 14 façons 
d’utiliser le bicarbonate de soude 
qui vont vous simplifier la vie.
Aigreurs d’estomac et remontées 

acides
La formule chimique du bicarbonate 
de soude fait d’elle un sel alcalin, qui 
a le pouvoir de neutraliser un milieu 
dont le pH est trop acide. On dit qu’il 
s’agit d’une solution tampon. Le 
bicarbonate de soude est utilisé pour 
ses propriétés antiacides, et permet 
donc de soulager le pyrosis (aigreurs 
d’estomac). Une fois absorbé sous 
forme liquide (associé à un verre 
d’eau), il dégage des bulles de CO2 
au contact d’un acide alimentaire. 
Un phénomène qui peut induire des 
éructations ou une gêne abdominale 
passagères, d’où son indication 
pour une utilisation ponctuelle. 
Le bicarbonate de sodium peut 
également être indiqué pour soulager 
les ballonnements et les flatulences.
Utilisation : diluer une cuillère à 
café dans un grand verre d’eau 
à boire doucement et en entier, 
même si ce goût d’eau salée n’est 
pas très agréable. La sensation 
de soulagement est très rapide, 
les muqueuses sont vite apaisées.
Digestion difficile
Le bicarbonate est aussi efficace 
dans le cas de digestions difficiles. 
Vous pouvez d’ailleurs en ajouter 
à l’eau de cuisson des aliments 
qui vous posent particulièrement 
problème. Même chose pour les 
lendemains de fête difficiles. Sans 
vous promettre de vous remettre 
sur pied et d’attaque en 5 minutes, 
un grand verre d’eau avec un peu 
de bicarbonate devrait vous aider à 
soulager cette sensation de nausée.

Blanchiment des dents
L’utilisation du bicarbonate comme 
dentifrice doit être prudente à 
cause de ses propriétés abrasives 
très puissantes qui peuvent, à 
la longue, endommager l’émail 
des dents et des gencives. C’est 
pourquoi il ne faut pas l’utiliser 
au quotidien : un brossage au 
bicarbonate deux fois par semaine 

semble raisonnable. A proscrire si 
vous êtes sensible des gencives ou 
si votre émail est fin. N’hésitez pas 
à demander conseil à votre dentiste.
Recette d’un dentifrice maison :

• Une cuillère 
à café de bicarbonate
• Une cuillère 
à café de sel de mer fin
• Une cuillère à café 
de gingembre en poudre
• 3 cuillères à soupe 
d’argile blanche fine en poudre
• 2 cuillères à 
soupe de glycérine végétale
• 2 gouttes d’huile 
essentielle de menthe poivrée
Pour un usage ponctuel visant à 
redonner un peu d’éclat à vos dents 
jaunies par le café ou le tabac : mettre 
un peu de bicarbonate de soude 
alimentaire sur son dentifrice ou sa 
brosse à dents, humecter et brosser 
doucement les dents. Opération à 
ne pas répéter plus d’une fois par 
semaine, toujours à cause du pouvoir 
fortement abrasif du bicarbonate.

Blanchiment dentaire : prix, 
technique, conseils de dentiste

Gouttière, détartrage, dentifrice 
blanchissant... Il y a 1001 façons 
de blanchir ses dents. Mais le 
faire sans risque et avec un vrai 
résultat demande de passer par le 
dentiste. Tour des méthodes et tarifs 
avec le Dr Camille Inquimbert, 
chirurgien-dentiste à Montpellier.

Du bicarbonate en bain de pieds
Un bain de pieds au bicarbonate 
permet de soulager diverses 
affections : pieds fatigués, 
mycose, transpiration...
• Diluer un verre de 
bicarbonate dans un bon litre 
d’eau tiède puis plonger les pieds 
dedans pendant 10-15 minutes.
• Masser ensuite les 
pieds avec de l’huile d’amande 
douce et de l’huile essentielle 
de lavande pour relaxer.
Contre la transpiration : vous 
pouvez saupoudrer vos chaussures 
de bicarbonate, laissez agir plusieurs 
heures puis enlevez le surplus : 

les odeurs auront été neutralisées.
Du bicarbonate comme déodorant
Pour utiliser le bicarbonate 
comme déodorant naturel, il suffit 
d’appliquer un peu de bicarbonate 
aux endroits qui transpirent le plus, 
sous les aisselles par exemple. 
Mettez-en autant que nécessaire. 
En plus d’être naturel, ce produit 
présente l’avantage d’éliminer 
carrément les odeurs produites par les 
bactéries, plutôt que de les masquer.
Une pâte de bicarbonate pour la 

peau (acné, piqûre...)
Associé à l’eau, sous forme de 
pâte, le bicarbonate est utilisé pour 
traiter différentes atteintes cutanées 
comme le prurit (démangeaisons), 
les boutons d’acné, les mycoses, les 
verrues et les boutons de fièvre. Il 
possède des propriétés apaisantes qui 
peuvent soulager les démangeaisons 
des piqûres d’insectes, boutons 
de varicelle ou d’urticaire.
Utilisation : mélanger un peu de 
bicarbonate avec quelques gouttes 
d’eau jusqu’à obtenir une pâte. 
Appliquer sur la peau et laisser agir 
pendant une vingtaine de minutes. 
Le soulagement est quasi-immédiat.
Du bicarbonate pour soulager les 

coups de soleil
Mélanger un peu de bicarbonate 
avec quelques gouttes d’eau jusqu’à 
obtenir une pâte. Appliquez la pâte 
sur de la gaze et déposer sur le 
coup de soleil. Si vous en avez la 
possibilité, vous pouvez remplacer 
la compresse toutes les 10 minutes. 
La désagréable sensation de 
tiraillement devrait s’estomper 
un peu. Cela ne vaut bien sûr que 
pour les coups de soleil léger chez 
les adultes. Pour les enfants ou les 
coups de soleil étendus ou profonds, 
consultez un professionnel.

Un bain au bicarbonate contre 
l’eczéma

Le bicarbonate peut aider à calmer 
l’eczéma quand les symptômes sont 
légers et ponctuels. S’ils persistent 
ou qu’ils vous semblent graves 
(ou qu’ils s’aggravent au fil des 
heures), un avis médical s’impose.
Utilisation ; prendre un bain où 
vous aurez préalablement dilué 
4 à 5 cuillérées de bicarbonate. 

Un shampoing avec du 
bicarbonate contre les cheveux 

gras
Le bicarbonate de sodium a des 
propriétés très utiles pour les 
cheveux qu’il nettoie et fait briller. 
Comme il permet d’éliminer les 
excès de sébum, il est très efficace à 
la place de son shampoing habituel 
(surtout en cas de cheveux gras) ou 
mélangé dans son shampoing pour 
apprécier ses vertus purifiantes, et 
éliminer ainsi les dépôts de calcaire.
Utilisation ; Mélanger avec un peu 
d’eau (1 volume de bicarbonate 

pour 3 volumes d’eau), il permet 
d’éliminer les résidus de silicone 
et les particules de pollution. On 
peut l’utiliser une fois par semaine, 
ou pendant quelques mois si on a 
les cheveux ternes et sans vigueur.
Même s’il est non allergène, 
il peut être abrasif et reste 
fortement déconseillé sur les 
cheveux colorés ou méchés.
Gargarisme ou inhalation de 
bicarbonate contre le mal de gorge
Quelques gargarismes à base de 
bicarbonate permettent d’assainir 
la gorge. Un encombrement 
respiratoire : des inhalations qui 
viendront décongestionner les 
muqueuses. Faites bouillir un litre 
d’eau. Ajoutez-y deux cuillères à 
soupe de bicarbonate et mélangez le 
tout. Approchez votre nez de l’eau, 
posez une serviette sur votre tête 
de manière à ce que votre visage 
et la bassine d’eau se trouvent 
en dessous. Respirez les vapeurs 
pendant 10 minutes environ. 
Vous pouvez ajouter une goutte 
d’huile essentielle d’eucalyptus.
Quelles précautions 
avec le bicarbonate ?
Il faut faire preuve de prudence 
car le bicarbonate de sodium 
peut provoquer des irritations 
en cas d’usage inapproprié ou 
de sensibilité au produit, surtout 
au contact des yeux, de la peau, 
ou en cas d’ingestion (irritation 
de l’appareil digestif : nausées, 
vomissements). Une utilisation 
prolongée est déconseillée compte 
tenu de sa teneur élevée en sodium. 
Les femmes enceintes et les enfants 
de moins de 5 ans ne devraient 
pas utiliser le bicarbonate pour des 
usages internes (c’est-à-dire avec 
ingestion du produit), de même que 
les personnes suivant un régime 
sans sel ou souffrant d’hypertension, 
d’insuffisance cardiaque ou rénale. 
Si les symptômes persistent plus 
de 2 ou 3 jours ou s’aggravent 
ou sont d’une violence anormale, 
consultez absolument un médecin. 
Pour le stocker, optez pour les 
placards de la cuisine ou ceux de 
la salle de bains, s’ils ne sont pas 
trop humides, placez-le dans un 
contenant hermétique. Même si 
le bicarbonate est inoffensif, ne le 
laissez pas à la portée des enfants. 
«En cas d’hésitation quant aux 
bienfaits potentiels du bicarbonate 
sur un problème précis, demandez 
conseil à votre pharmacien. 
Même chose si vous suivez un 
traitement autre : assurez-vous 
que le bicarbonate n’est pas, alors, 
contre-indiqué» recommande le 
Dr Claire Lewandowski, médecin 
spécialisé en médecine générale.

Bicarbonate et santé : 
digestion, estomac, gorge, à boire ?
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Comment réussir un cake 
bien gonflé à tous les coups 

? L’experte en pâtisserie 
Mercotte nous a glissé son 

petit tour de main pour 
faciliter la levée à la cuisson.

Vous n’êtes pas un cordon 
bleu en cuisine et encore 
moins en pâtisserie. 

Alors, lorsque l’on vous sollicite 
pour un dessert, vous optez 
systématiquement pour un cake 
sucré. Pour vous, c’est un peu 
comme le gâteau au yaourt : c’est 
facile à préparer et ça ne déçoit 
jamais… ou presque. Allez savoir 
pourquoi, aujourd’hui, votre 
cake a décidé de vous lâcher : 
il refuse de gonfler. Et pourtant, 
vous n’avez pas oublié la levure. 
Voilà qui est sacrément gonflé 
de sa part, pestez-vous. Résultat 
des courses, vous allez apporter 
une brique en guise de gâteau 
d’anniversaire. Pas de panique 
: on sait comment vous tirer 
d’affaire. Mercotte nous a soufflé 
le petit geste à effectuer juste 
avant la cuisson pour que le cake 
gonfle à tous les coups !
Le cake qui ne lève pas, c›est 

typiquement le genre de scénario 
catastrophe qui arrive aux 
candidats dans Le Meilleur 
Pâtissier. Pour y remédier, 
Mercotte a la solution. Pour 
commencer, l›acolyte de Cyril 
Lignac s›assure que tous les 
ingrédients de la recette sont à 
température ambiante, comme 
les œufs, qui doivent toujours être 
sortis du frigo au moins 30 min à 
l›avance. Autre élément important 
: la farine et la levure doivent être 

tamisées, ce n›est pas optionnel 
! Ensuite, le four doit être 
préchauffé, mais pas trop chaud. 
«Les cakes classiques se cuisent 
longtemps et à basse température 
minimum : une heure à 150°/160° 
C à adapter en fonction de votre 
four», précise l›experte sur son 
blog. Enfin, pour que le cake se 
développe harmonieusement, 
l›acolyte de Cyril Lignac a une 
dernière botte secrète : juste 
avant d›enfourner le cake ou bien 

après 10 minutes de cuisson, elle 
l›entaille sur toute sa longueur 
avec une corne [ou la lame d›un 
couteau] légèrement beurrée. 
Pour que cela fonctionne, elle ne 
doit pas être trop superficielle : 
comptez environ un à un demi-
centimètre de profondeur. Cette 
entaille que l›on retrouve aussi 
sur le pain n›est pas seulement là 
pour décorer : elle permet aussi 
à la vapeur de s›échapper et à la 
mie de pousser plus facilement. 

Essayez, vous verrez tout de suite 
la différence !
Plus jamais un cake raplapla ! 
Grâce à l’astuce toute simple de 
Mercotte, vous voilà équipé pour 
éviter le fiasco. Une entaille bien 
placée, des ingrédients à bonne 
température, un four pas trop 
chaud… et le tour est joué. Pas 
besoin d’être un as des fourneaux 
pour réussir un cake qui se tient. 
Comme quoi, parfois, il suffit 
d’un détail pour que tout change.

Cultiver sur un balcon ? C’est 
maintenant ou jamais. Avec un 
peu de soleil et quelques pots 
bien choisis, voici comment 
récolter ses propres légumes dès 
cet été.
En ville comme ailleurs, la 
tendance est à l’autonomie et au 
frais dans l’assiette. Et bonne 
nouvelle : pas besoin d’avoir 
la main verte ni de transformer 
son balcon en serre tropicale. 
Trois légumes, faciles à vivre, 
s’adaptent parfaitement à ce type 
de culture et peuvent être plantés 
tout de suite pour être récoltés 
dès le mois de juillet.
Les balcons ont souvent plus 
à offrir qu’on ne le pense. 
S’ils bénéficient d’au moins 
huit heures de soleil direct par 
jour, c’est gagné. Ce temps 
d’ensoleillement est la clé. Sans 
ça, les légumes végètent. Avec, 
ils explosent. Et pour les plantes 
en pot, tout se joue les premières 
semaines : un bon terreau, un 
arrosage régulier et un contenant 
assez profond pour les racines. 
On choisit des légumes qui 
aiment la chaleur, qui poussent 
vite, et qui ne demandent pas un 
espace gigantesque. Ce qu’on 

veut, ce sont des récoltes rapides, 
faciles, généreuses. D’autant 
plus qu’en pot, les plantes ont 
souvent droit à un sol plus riche 
que dans un jardin classique. 
Résultat : elles se développent 
parfois mieux, plus vite, et 
produisent en quantité. 
Premier candidat : la courgette. 
Une seule graine peut donner 
une plante énorme. Pour éviter 
d’envahir tout l’espace, il existe 
des variétés naines, parfaites 
pour la culture en pot. Ce 
légume a besoin d’un pot large, 
entre 45 et 50 cm, car ses racines 
s’étalent. Et il boit beaucoup. 
Une plante bien arrosée, bien 
exposée, commence à donner 
ses premiers fruits dès juillet. 
Semées maintenant, les graines 
profiteront du redoux pour 
germer vite et fort.
Autre légume qui se prête bien 
à la vie en balcon : la courge 
d’été, souvent confondue avec 
la courgette mais un peu plus 
trapue. Elle pousse très bien 
en pot, pourvu que celui-ci soit 
suffisamment profond. L’idéal, 
c’est de démarrer la culture 
sous abri (rebord de fenêtre 
ou coin bien exposé) pour la 

transplanter ensuite. Les graines 
germent vite : une semaine suffit 
si les conditions sont bonnes. 
Certaines variétés sont prêtes en 
45 jours à peine. Le secret ? Ne 
pas trop attendre pour récolter. 
Une courge de 15 cm, c’est 
parfait.
Enfin, dernier légume à adopter 
sur son balcon : le poivron. Il 
faut le semer à environ 6 mm 
de profondeur, dans un terreau 
léger. Le mieux, c›est de couvrir 
le pot pour créer une petite serre 
maison. La germination est plus 
rapide si le sol est bien chaud 
et humide. Ensuite, les plants 
peuvent être repiqués en pot ou 
en sac de culture. Attention à 
bien tuteurer la plante : les fruits 
sont lourds, et la tige a tendance 
à plier. Un poivron doux peut 
être prêt en 60 jours.
Bref, vous voilà donc avec toutes 
les cartes en main pour une 
récolte abondante dès le mois 
de juillet. De quoi vous régaler 
mais aussi égayer votre balcon.

Fini les cakes raplaplas 
 En suivant le conseil de Mercotte, ils sont toujours bien 

gonflés

Ces trois légumes se plantent sur le balcon dès maintenant 
pour une récolte en juillet
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Le Président américain a déci-
dé de mettre fin au contrat 
de Kim Sajet qui occupait 

ce poste depuis douze ans, la 
jugeant «très partisane».

La volonté sans précédent 
de Donald Trump de 
prendre le contrôle du 

monde de la culture aux Etats-
Unis a de nouveau été illustrée 
vendredi 30 mai avec le renvoi 
de la directrice de la National 
Portrait Gallery, un grand musée 
de Washington.

«À la demande et sur la recom-
mandation de nombreuses per-
sonnes, je mets fin à l’emploi de 
Kim Sajet en tant que directrice 
de la National Portrait Gallery», 
a écrit le président des Etats-
Unis dans un message sur sa 
plateforme Truth Social.

Une femme expérimentée de 
nationalité néerlandaise

«Il s’agit d’une personne très 

partisane et d’une fervente parti-
sane de la DEI [diversité, équité 
et inclusion], ce qui n’est pas du 
tout approprié à son poste. Son 
remplaçant sera nommé sous 
peu», a poursuivi le milliardaire 
républicain. Il n’est cependant 
pas sûr que le président améri-
cain ait l’autorité pour renvoyer 
Madame Sajet, note le Washing-
ton Post.

Kim Sajet, née au Nigeria, éle-
vée en Australie, possède la 
nationalité néerlandaise. Spé-
cialiste expérimentée et recon-
nue, elle dirigeait depuis 2013 
la National Portrait Gallery, où 
sont exposés les portraits de 
tous les présidents américains 
et de nombreuses personnalités. 
Son licenciement constituerait 
la première décision concrète de 

Donald Trump depuis qu’il a si-
gné le 27 mars un décret intitulé 
: «Restaurer la vérité et la raison 
dans l’histoire américaine».

Les accusations de Donald 
Trump

Il accuse dans ce texte l’institut 
Smithsonian, qui chapeaute 21 
musées et galeries à Washing-
ton, de faire partie d’un «mou-
vement révisionniste» et de 
mener un «endoctrinement 
idéologique» à base de «récits 
déformés» et «qui divisent». Lui 
ambitionne d’en faire «un sym-
bole de la grandeur de l’Amé-
rique». L’institut Smithsonian, 
fondé il y a presque deux siècles, 
est une institution à Washington 
avec ses 21 musées largement 
consacrés à l’histoire américaine 
et égrenés autour du Natio-
nal Mall, l’immense esplanade 
verte, cœur touristique de la 
capitale américaine, et son zoo. 
Autant d’attractions prisées des 

touristes car elles sont gratuites, 
financées à 62% par des fonds 
fédéraux.

Parmi les plus connus figurent 
le musée de l›air et de l›espace, 
le musée d›histoire naturelle 
ou encore le musée national de 
l›histoire et de la culture afro-
américaine, inauguré en 2016 
par Barack Obama. Mi-février, 
Donald Trump avait déjà opéré 
une manœuvre inédite en rema-
niant complètement le conseil 
d›administration du Kennedy 
Center, institution culturelle 
de renom à Washington, licen-
ciant plusieurs membres histo-
riques. Avec la promesse que 
«ça ne sera pas woke». Il avait 
dénoncé «une programmation 
devenue hors de contrôle» et des 
spectacles de «propagande poli-
tique», «inappropriés».

Le groupe de médias SRMG a 
annoncé un partenariat straté-
gique avec TikTok afin d’en-
courager la prochaine généra-
tion de créateurs de contenu en 
Arabie saoudite et dans la ré-
gion MENA, tout en stimulant 
la croissance commerciale par 
le biais d’une série d’initiatives 
novatrices.

Ce partenariat s’appuiera sur 
l’expertise de TikTok en matière 
d’amplification de la portée des 
contenus, d’exploitation des 
possibilités de monétisation et 
d’approfondissement des liens 
avec le public numériquement 
natif de la région. Il vise égale-
ment à étendre l’empreinte de 
TikTok en l’intégrant aux évé-
nements phares et aux diverses 
plateformes médiatiques de la 
SRMG, en particulier dans les 
domaines du divertissement, du 
sport et de l’art de vivre.

Une initiative clé du partena-
riat a été le lancement de #Tik-
TokAcademy, un programme 
local adapté à l’Arabie saoudite 
et développé en collaboration 
avec la SRMG Academy. Cette 
initiative invite les narrateurs 
numériques en herbe à sou-
mettre des contenus originaux 
dans les domaines du style de 
vie, de la mode, du cinéma et 
du divertissement, de l’actualité 
et du sport. Les créateurs sélec-
tionnés bénéficieront d’une for-
mation exclusive au sein des 
marques de médias de la SRMG 
et acquerront une expérience de 
première main aux côtés de ré-

dacteurs en chef, de journalistes 
et de producteurs.

Dans le cadre de ce partenariat, 
les événements culturels et de 
divertissement organisés par la 
SRMG — tels que les Billboard 
Arabia Music Awards et Hia 
Hub — serviront de plateformes 
de premier plan pour mettre en 
lumière les créateurs TikTok 
et accroître leur visibilité. La 
SRMG activera également son 
vaste réseau médiatique, no-
tamment Hia Magazine, Sayi-
daty, Arriyadiyah et Billboard 
Arabia, pour amplifier le conte-
nu et mettre en valeur les créa-
teurs par le biais de plateformes 
éditoriales et numériques.

Cette démarche s’inscrit dans 
le cadre d’une dynamique in-
dustrielle plus large, le secteur 
des médias ayant ajouté 14,5 
milliards de riyals saoudiens 
(3,86 milliards de dollars) au 
PIB en 2023, avec l’ambition 
de plus que tripler ce chiffre 
d’ici à 2030 et de créer 67 000 
emplois d’ici à 2024. Le secteur 
du divertissement est égale-
ment en plein essor, avec plus 
d’un milliard de RS de recettes 
et plus de 75 millions de per-
sonnes impliquées au cours 
des cinq dernières années. 
Les médias sociaux sont l’un 
des principaux moteurs de cet 
essor, l’Arabie saoudite étant 
classée parmi les premiers pays 
en termes d’utilisation, ce qui 
alimente une nouvelle ère de 
création de contenu, de narra-
tion numérique et d’innovation 

dirigée par des influenceurs.

Bassil al Mouallimi, directeur 
de la stratégie et du commerce 
chez SRMG, a commenté ce 
partenariat : «Nous croyons au 
pouvoir de la communauté et 
au rôle influent que joue la nou-
velle génération pour façonner 
l’avenir des médias dans notre 
région. Il a noté que «l’éco-
nomie créative de la région 
connaît une croissance remar-
quable et rapide, en particulier 
dans les secteurs des médias, 
du divertissement et des plate-
formes sociales». 

«Notre partenariat stratégique 
avec TikTok marque une étape 
importante dans la consolida-
tion de notre présence au cœur 
de ce mouvement créatif. Nous 
nous efforçons de mettre en re-
lation des créateurs talentueux 

avec des plateformes mon-
diales et de favoriser un envi-
ronnement qui leur permette de 
prospérer et d’avoir un impact 
significatif,» a-t-il ajouté. Il a 
souligné que «cela va au-delà de 
la simple production de contenu 
axé sur les tendances - il s’agit 
de construire des parcours de 
carrière durables, d’amplifier 
les voix authentiques et de sti-
muler la croissance de l’écono-
mie du contenu.»

Kinda Ibrahim, directrice géné-
ral des opérations de contenu 
de TikTok pour la région MEA, 
l’Asie du Sud et l’Asie cen-
trale, a déclaré : «Chez Tik-
Tok, nous nous engageons à 
donner du pouvoir à une nou-
velle génération de conteurs en 
leur offrant les outils, la pla-
teforme et la scène mondiale 

qui leur permettent de s’expri-

mer et de façonner la culture. 

L’Arabie saoudite abrite une 

communauté incroyablement 

engagée et créative. Grâce à 

ce partenariat avec la SRMG, 

nous redoublons d’efforts pour 

cultiver les talents locaux, ali-

menter l’économie créative de 

la région et aider les créateurs 

à prospérer, non seulement dans 

le Royaume, mais aussi dans le 

monde entier.»

Ce partenariat stratégique s’ap-

puie sur la dynamique d’ini-

tiatives conjointes antérieures, 

notamment le lancement du 

Billboard Arabia TikTok Music 

Charts, une plateforme inédite 

qui met en lumière les chansons 

les plus diffusées et les plus in-

fluentes sur le plan culturel dans 

le monde arabe. Elle fait éga-

lement suite au lancement du 

premier cours de journalisme 

technologique de la SRMG 

Academy, encouragé par Tik-

Tok, conçu pour former la pro-

chaine vague de journalistes 

saoudiens à naviguer et à rendre 

compte de l’évolution rapide du 

paysage technologique.

Donald Trump renvoie la directrice de la National Portrait 
Gallery, célèbre musée de Washington

 TikTok et SRMG lancent un partenariat pour les talents et 
l’innovation dans les médias de la région MENA
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À l’occasion de la 
Journée mondiale 
de l’enfance, 

l’APC d’Annaba a accueilli, 
hier dimanche, les élèves 
du cycle moyen affiliés au 
centre culturel Hachemi 
Smain. L’événement s’est 
déroulé en présence du 
président et des membres 
de l’Assemblée populaire 
communale (APC), de 
la secrétaire générale de 
l’administration, ainsi 
que de plusieurs cadres 
de la commune. Étaient 
également présents la 
directrice du centre culturel 
et son équipe.
Cette initiative s’inscrit 
dans un cadre éducatif 
et citoyen, visant à 
sensibiliser les jeunes aux 
valeurs de la participation 

civique. En effet, les 
élèves ont eu l’opportunité 
d’assister à une partie 
des travaux de la session 
ordinaire de l’Assemblée 
populaire communale, qui 
se tenait ce même jour.
À travers cette immersion, 
les organisateurs 
entendent renforcer le 
lien entre les jeunes et les 
institutions locales, tout 
en leur offrant un aperçu 
concret des mécanismes 
de gestion des affaires 
publiques. Une manière 
originale de leur inculquer 
l’esprit de citoyenneté et 
de leur faire découvrir 
le fonctionnement 
démocratique à l’échelle 
locale.
La cérémonie a été marquée 
par un geste symbolique : 
le centre culturel Hachemi 

Smain a rendu hommage 
au président de l’APC, 

en reconnaissance de son 
engagement en faveur 

des actions éducatives et 
citoyennes.

Célébration de la journée mondiale de l’enfance à l’APC  
d’Annaba…Une leçon de citoyenneté pour les jeunes

Sihem Ferdjallah

Le nettoyage des 
cimetières à Annaba 
et dans plusieurs 

wilayas algériennes a mis au 
jour une réalité inquiétante 
: la persistance de pratiques 
occultes qui entravent notre 
avancée vers la modernité. 

Des découvertes 
révélatrices d’un 

anachronisme profond 
Lors d’opérations menées par 
des jeunes volontaires, des 
objets tels que photographies, 
talismans, morceaux de 
tissus et autres artefacts 
liés à des pratiques occultes 
ont été découverts dans les 
cimetières. Ces révélations, 
largement diffusées sur les 
réseaux sociaux, ont suscité 
une inquiétude collective 
et mis en lumière un 
phénomène que beaucoup 
croyaient marginaliser. Cette 
coexistence paradoxale entre 
modernité technologique 
et croyances archaïques 
soulève une interrogation 
majeure : Comment 
expliquer qu’au XXIe siècle, 

dans une société aspirant au 
progrès, des pratiques aussi 
rétrogrades continuent de 
prospérer ? 

Un frein à notre 
développement scientifique 

et culturel
 Ces pratiques occultes 
traduisent une forme 
d’obscurantisme qui 
détourne les énergies 
collectives des véritables 
enjeux du développement. 
Alors que d’autres nations 
investissent massivement 

dans la recherche, 
l’innovation et l’éducation 
scientifique pour percer les 
mystères de l’univers, nous 
nous attardons à déranger 
les morts et les vivants par 
des rituels qui n’apportent 
aucune solution concrète. 
Ce retard dans l’adoption 
d’une rationalité éclairée et 
d’une méthode scientifique 
rigoureuse contribue à 
maintenir nos sociétés dans 
une position de stagnation, 
voire de recul, face aux défis 

contemporains.
Une crise identitaire entre 

foi et superstition 
Loin de renforcer la 
spiritualité authentique, 
ces pratiques occultes 
en représentent une 
déviation. Elles s’éloignent 
des enseignements 
fondamentaux de l’Islam et 
révèlent une crise identitaire 
où la société oscille entre 
ses racines spirituelles et 
des croyances illusoires qui 
promettent des raccourcis 

faciles. Cette tension nuit à 
la construction d’un socle 
culturel solide, fondé sur 
la raison, l’effort et la foi 
véritable, indispensables 
pour bâtir un avenir prospère. 
Sortir de l’obscurantisme 

pour avancer 
L’obscurantisme qui persiste 
dans nos sociétés constitue 
un véritable obstacle à notre 
développement. Tandis que 
d’autres pays s’efforcent 
de percer les mystères de 
l’univers et de repousser les 
limites du savoir, nous restons 
prisonniers de pratiques qui 
perturbent l’ordre naturel 
des choses, entre les vivants 
et les morts. Pour progresser, 
il est impératif d’opérer un 
sursaut collectif fondé sur 
l’éducation scientifique, la 
promotion de l’esprit critique 
et un retour à une spiritualité 
éclairée. Ce n’est qu’en 
abandonnant ces archaïsmes 
que nous pourrons 
véritablement rejoindre la 
communauté des nations 
modernes et construire un 
avenir à la hauteur de nos 
aspirations.

QUAND L’OBSCURANTISME FREINE NOTRE PROGRÈS 

Entre croyances archaïques et modernité manquée
Sara Boueche


